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FECHA: Junio 16 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Moderna camioneta fue su tumba”  

 “Ixmiquilpan y Huejutla, para PRI”  

 “Olvera pide acercar las tecnologías a escuelas”  

 “Exigen a Calderón amarrar su Cordero”  

 
“Reactivarán los parque industriales”  

 
“Líderes partidistas trabajan “gratis”  

 
“Piden investigar nexos de Xóchitl y Pablo Salazar” 

 “Reitera el gobernador total compromiso con educación”  

 “Modifica Congreso ley para transparentar ayuntamientos” 

 
“Alimenta impunidad fallo sobre Hank: PGR”  

 
“Desafía narcocrimen seguridad de Medina”  

I N S T I T U C I O N A L  

Sol de Hidalgo-El Consejo del IEE aprobó ayer, una medida cautelar, con la cual ordeno al Gobierno Estatal y al 

Ayuntamiento de Pachuca retirar 15 anuncios y espectaculares en conjunto, en los que informaban de actividades 
gubernamentales. Según el caso, la propaganda institucional debe ser cubierta o retirada, para la cual tendrán 12 horas a 

partir de que sean notificados. Asimismo, el órgano electoral aprobó cambios de candidatos a regidores y síndicos 
municipales en varias planillas de distintos partidos políticos y coaliciones. (redacción, página 06) 

Criterio-Ordenan a gobierno y alcaldía de Pachuca retirar propaganda: El gobierno estatal fue emplazado por el 

Instituto Estatal Electoral para que retire, junto con la Presidencia Municipal de Pachuca, una serie de espectaculares y 
lonas propagandísticas que se encuentran desplegados en la ciudad. Los consejeros electorales coincidieron en que la 

denuncia presentada por Hidalgo nos Une tenía fundamento y obsequió un plazo de 12 horas para retirar los anuncios. 

En una sesión extraordinaria, celebrada sin la presencia de la prensa, se acordó esta orden que contempla el retiro de 
espectaculares tanto del actual como del anterior gobierno estatal, en donde se magnifican las obras de la ciclopista, así 

como los dispuestos en el centro de la ciudad que aluden las obras realizadas por el ayuntamiento. Al igual fueron 
aprobadas unas cincuenta modificaciones en las planillas registradas por los partidos políticos, y que han gestionado los 

representantes durante las últimas horas, informó Francisco Ortega Sánchez, secretario general del IEE. (Jorge 
Martínez, página 09) 

La Crónica de Hoy-Registra IEEH 40 quejas en campañas: Recibió el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), 

en los primeros 15 días de campañas, por parte de los partidos y coaliciones en la entidad un total de 40 denuncias, 
informo el consejero presidente Daniel Jiménez Rojo. Por lo que estimo que el panorama previo a la renovación de los 84 

ayuntamientos es de tranquilidad, ya que los institutos y actores políticos muestran civilidad y madurez. Expuso que 

hasta la fecha no registran actos de ―guerra sucia‖, denostación o golpeteo entre partidos, como en otras elecciones 
locales. ―Los resultados logrados hasta el momento son gracias al llamado que hizo el IEEH y la propia población, para 

que las campañas sean de propuestas serias y no de confrontaciones estériles‖. Anticipo que las próximas dos semanas 
que faltan de campañas, prevalecerá la paz, tal y como la demanda la sociedad. Jiménez Rojo agrego que el IEEH está 

preparado para el desarrollo de las elecciones de la renovación de las alcaldías y solo revisa algunos detalles del mismo 
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proceso. Durante la sesión ordinaria, el órgano recomendó el gobierno del estado de Hidalgo y a la presidencia municipal 

de Pachuca el retiro de algunos espectaculares que se ubican en los bulevares Colosio, Felipe Ángeles y Everardo 

Márquez. Finalmente, comento que el consejo electoral otorgo un plazo de 12 horas para los que retiren, como medida 
cautelar previa a las elecciones locales. (Alberto Quintana, Página 5)        

El Reloj-IEE realiza supervisión en regiones del estado: Personal del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) 

lleva a cabo una supervisión en las distintas regiones del estado con el objetivo de detectar las comunidades donde hay 
complejidad en el acceso, así lo dio a conocer el secretario general del órgano electoral, Francisco Ortega Sánchez. 

Explicó que personal de los consejos municipales realizó un recorrido a fin de detectar aquellas localidades donde es 
difícil ingresar; expresó que hasta el momento son 11 municipios que tienen zonas retiradas, de los cuales se 

identificaron 19 lugares de difícil de acceso. Por ejemplo Meztitlán en lo localidad de San Pablo Tetlapaya, y San 
Tlapexexi lugar donde se debe caminar por el cauce de un río para llegar a la otra casilla que será instalada, y en caso de 

que llueva el auxiliar electoral tendrá que dar la vuelta por Santiago de Anaya, indicó el funcionario electoral. Abundó que 

los municipios de Tlanchinol, Meztitlán, Huehuetla, Chapulhuacán, Pisaflores, Acatlán, Tepehuacán de Guerrero, 
Yahualica son algunos de los que tienen localidades donde es difícil acceder. En este sentido, manifestó que ante dicha 

situación el consejo general del IEE toma las medidas pertinentes, que tienen que ver con logística, ya que hay algunos 
lugares donde se habla náhualt y se debe tomar en cuenta dicha situación para colocar a una persona que pueda 

comunicarse con los habitantes. Asimismo, Ortega Sánchez abundó que en algunas localidades se rentarán bestias para 

trasladar los paquetes electorales de una comunidad a otra, debido a que no hay otro tipo de transporte. Así como 
carpas, lonas, lámparas de mano, entre otros artículos. (Verónica Ángeles, pág.4)  

 Independiente -Confidencial, nombre de candidato que pidió resguardo especial: IEE: El presidente consejero 
del Instituto Estatal Electoral local Daniel Jiménez Rojo aseguró que por cuestiones de seguridad no sería adecuado se 

diera a conocer el nombre del candidato municipal que pidió resguardo especial en esta contienda electoral. "Creo que 

sería imprudente que la autoridad diera a conocer quién es el candidato, porque yo creo que a eso se comprometió el 
gobierno estatal y federal." El presidente consejero puntualizó que esta situación no pone en riesgo la tranquilidad 

electoral del 3 de julio, y sin duda no hay indicadores que puedan generar una duda de que se vayan a crear los "focos 
rojos". Asimismo, durante sesión extraordinaria celebrada la tarde de ayer el consejo general del IEE aprobó de manera 

unánime la petición de la coalición "Hidalgo nos une" para que el gobierno del estado retire su propaganda en menos de 

12 horas, pues violenta la ley electoral. Durante la sesión extraordinaria del IEE se aprobó que la empresa Consulta, 
Consultores Asociados en Investigación de Opinión, pueda realizar encuestas y sondeos de opinión, encuestas de salida y 

conteos rápidos en la próxima elección municipal. El representante del Partido Acción Nacional ante el Instituto Estatal 
Electoral Antonio Carabantes Lozada explicó que se trata de una queja administrativa que presentó la Coalición "Hidalgo 

nos une" porque los espacios donde el gobierno del estado difunde sus obras deben ser retirados una vez iniciadas las 
campañas, excepto lo relativo a la salud y protección civil. "Porque no se puede difundir obra y gestión. Como es el caso 

de los descuentos del pre-dial, porque de una u otra manera se maneja la inducción. Y este resolutivo cautelar lo que 

tiene es que la cancha sea pareja para todos." Ante la falta de convocatoria de prensa a las sesiones del Instituto 
Electoral, dijo que hay que estar pendientes de las próximas sesiones, porque serán muy importantes y si no se convoca 

a la prensa "será por algo".(Miguel Ángel Carrasco, pág7) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Jesús Zambrano respalda a Diego Mejía para alcalde: El candidato del PRD a la alcaldía de Santiago de 

Anaya, Diego Mejía, realizó la presentación de sus propuestas ante la ciudadanía acompañado por su dirigente nacional, 

Jesús Zambrano, así como por el diputado federal Luciano Cornejo y el líder estatal Pedro Porras Pérez. De acuerdo con 
el sol azteca, Mejía propuso un mejor ayuntamiento a través de políticas de transparencia y acceso a gestiones para 

mejorar los servicios en las comunidades. Ante mujeres del municipio dijo que buscará una verdadera equidad de género 
en todos los sectores para que accedan a los beneficios de una mejor calidad de vida, por lo que solicitó el voto el 

próximo 3 de julio. Asimismo, Ismael Martínez Cruz candidato del PRD en Salvador recorrió las comunidades de Olvera y 

San José Casa Grande. En la comunidad de Olvera, en un encuentro con jóvenes de esta localidad, el candidato destacó 
que su campaña plantea, la recuperación de espacios públicos del municipio, para cultura y deporte. Así mismo crear una 

liga de futbol soccer, en el municipio, ya que no se cuenta con un torneo a nivel municipal y con ello se busca fortalecer 
las actividades deportivas del municipio. Ambos aspirantes fueron apoyados por la dirigencia nacional de su partido.  

(redacción, página 10) 

Milenio-Espino critica giras de funcionarios panistas: Luego de la visita de varios funcionarios federales a Hidalgo 
y otros estados para apoyar a sus candidatos en las campañas políticas y la gira de panistas para promoverse como 

candidatos presidenciales rumbo al 2012, el ex dirigente nacional del Partido Acción Nacional (PAN), Manuel Espino 
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calificó esos recorridos como incongruencia política.  ―Le pido a los legisladores que cuando vayan a un estado, no vayan 

con los recursos del Congreso federal o que el gobernador no vaya con una fachada de firmar un convenio para los 

Juegos Panamericanos, que eso le lleva 20 minutos, pero eso justifica el uso del recurso público para trasladarse y que 
termine en una gira del resto del día con los panistas promoviéndose como candidato a la Presidencia de la República, 

eso es incongruencia‖, señaló.  En la presentación de su libro Estrategia por la paz justa en Pachuca, Espino reclamó a 
los presidenciables del PAN las giras que realizan al interior de la República, además adelantó que no serán siete los 

candidatos del blanquiazul a la Presidencia, sino ocho, pues él se suma como posible aspirante.  ―Seguiré reclamando la 

incongruencia y por eso les he hecho saber a los siete precandidatos, que vamos a ser ocho y que vaya midiendo el agua 
a los camotes porque yo sí sé cómo ganar campañas internas‖, refirió.  De las campañas políticas en Hidalgo declaró: 

―Las veo como una contienda más, no hay elementos novedosos‖.  (Misael Zavala, página 10) 

Milenio-PT acusa rebase de topes de las campañas a edil en La Reforma: El candidato del PT-Convergencia a la 

presidencia municipal de Mineral de la Reforma, Víctor Rodríguez Gaona acusó a su rival de contienda, el panista Luis 

Baños, de rebasar su tope de campaña a tan sólo 15 días de proselitismo político.  El aspirante a la alcaldía por la alianza 
Poder con Rumbo, indicó que el abanderado de Hidalgo Nos Une, se ha gastado más en publicidad política de lo 

permitido por el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo.  ―No se vale estar con algunas prácticas que nos afectan y lesionan 
porque no se puede hacer política de esa manera. El señor Luis Baños, candidato por la coalición PAN-PRD ya rebaso 

desde la primer semana los topes de campaña‖, señaló el aspirante. Hizo un llamado a las autoridades electorales para 

que se ponga atención en que no se utilicen más recursos de los aprobados por la Ley.  El candidato de la alianza PT-
Convergencia en Mineral de la Reforma refirió que la campaña del panista es una copia de una candidatura de otro 

estado de la República. ―Por el otro lado su famosa tarjeta, la cumplidora, es un programa que tuvo otro candidato en 
otro estado, con otro perfil, la copiaron como una estrategia‖, dijo.  (Misael Zavala, página 10) 

Milenio-Eleazar, listo para debatir en Radio y TV de Hidalgo: El candidato de la alianza ―Juntos Por Hidalgo‖ (PRI-

Panal-PVEM) a la presidencia municipal de Pachuca, Eleazar García, afirmó que aún no recibe la propuesta formal para 
realizar un debate por parte de sus dos competidores, pero que está listo para el encuentro de hoy que organiza el 

Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey (ITESM) campus Hidalgo. El Tec de Monterrey convocó hoy 
a los tres aspirantes a la alcaldía capitalina para que expongan sus propuestas a los alumnos, García se dijo listo para el 

encuentro. ―Nos van a juntar a los tres, será una oportunidad para que demos a conocer las propuestas. Regreso a mi 

casa, el Tec de Monterrey, estar ahí con mis compañeros, colegas, catedráticos, yo también fui catedrático en el Tec de 
Monterrey. Es un buen foro para mostrar a los alumnos que vamos a tener el primer presidente municipal ‗Exatec‘ del 

campus Hidalgo‖, refirió. Sobre el debate que propuso la candidata Gloria Romero de la alianza ―Hidalgo Nos Une‖ (PRD-
PAN), el abanderado tricolor sostuvo que no ha recibido ninguna invitación formal, pero que se encuentra preparado para 

cualquier evento. ―Ellos han insistido (en el debate) desde el primer día, lo cual está fuera de sentido, nosotros estamos 
listos, pero no hay una propuesta oficial, yo estoy listo hoy, mañana, en la noche, cuando quieran, pero no tenemos 

ninguna propuesta oficial para el debate‖. Dijo que en caso de llegar a un acuerdo, estaría dispuesto a solicitar con Radio 

y Televisión de Hidalgo un espacio para la transmisión del debate. ―Es cuestión de que se pongan de acuerdo nuestras 
dirigencias, es una gran oportunidad para que toda la gente pueda percibir las propuestas de cada quien‖. Eleazar García 

recorrió ayer varios mercados populares de la capital para exponer su propuesta. Consideró que Pachuca no necesita más 
supermercados, por lo que de llegar al ayuntamiento evaluará la situación para que no se otorguen más permisos para 

apertura de grandes centros comerciales. ―Escuchamos sus peticiones, entendemos que mucha de su preocupación son 

los grandes comercios, los afectan de una manera importante, les hemos dicho que bajo mi parecer, Pachuca ya no tiene 
necesidad de tener más comercios grandes, obviamente esto requiere un análisis, pero yo considero que Pachuca ya no 

da para más tiendas grandes‖.  Claves-Central de abastos •Eleazar García también habló del tema de la creación de 
una nueva central de abastos: ―Es protección a los pequeños comerciantes y de ordenamiento urbano, hay que entender 

que Pachuca ya es una ciudad muy diferente a los últimos años‖. •―Tenemos que dar una imagen urbana que merece 

una capital como Pachuca, nos involucran varias cosas pero lo que importa es que todos somos mexicanos‖. •―Estamos 
muy contentos, cada día que pasa estamos más contentos, vamos muy bien, la gente nos recibe bien, la gente es 

nuestro termómetro, estamos seguros que nos vamos a llevar la victoria‖, finalizó. (Gustavo Godínez, página 11) 

Milenio-El Partido del Trabajo prevé triunfo en al menos 18 presidencias municipales: El líder del Partido del 

Trabajo (PT), Mariano Torres L´estrade, aseguró que en las campañas electorales, su instituto no va de facto con ningún 

partido político, incluidos PAN y PRD.  ―Tajantemente no hay factos con nadie, ni con el Partido Acción Nacional, no hay 
factos con el Partido de la Revolución Democrática, solamente hay factos con la ciudadanía y nuestros candidatos para 

que los ciudadanos crean por nuestros partido y la alianza‖, refirió el presidente estatal del PT.  A más de dos semanas 
de comenzar el proceso electoral en Hidalgo, el dirigente petista hizo un balance de las campañas en los municipios y 
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aseguró que ganarán 18 localidades incluidas Huejutla y Pachuca con sus candidatos solos y en alianza con Convergencia 

―Poder con Rumbo‖, según sondeos de la dirigencia nacional del partido de la estrella. ―Al menos 15 municipios de 

Hidalgo serán ganados por el Partido del Trabajo en las elecciones del próximo 3 de julio‖, declaró la dirigencia estatal 
del partido. En conferencia de prensa, Torres L´estrade adelantó que son un total de 18 municipios donde se espera el 

triunfo en las urnas con candidatos propios y de la alianza ―Poder con Rumbo‖ (PT-Convergencia). Según sondeos de la 
dirigencia nacional del PT, ganarán en Ajacuba, Apan, Atotonilco de Tula, Eloxochitlán, Huejutla, Huehuetla, Ixmiquilpan, 

Mineral del Monte, Tetepango y Zapotlán. Mientras que la coalición con Convergencia se espera ganar en Mineral de la 

Reforma, Mixquiahuala, Pachuca, Progreso de Obregón, Singuilucan, Tenango de Doria, Tepeji del Río y Tizayuca.  
(Misael Zavala, página 11) 

Sol de Hidalgo-Exige PRI un juego electoral limpio: El representante del PRI ante el Instituto Estatal Electoral, 
Roberto Rico Ruiz, demandó que los partidos de oposición jueguen limpio en la contienda por los ayuntamientos de la 

entidad. Secundó el llamado del dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional, Omar Fayad Meneses, para que 

los funcionarios federales saquen las manos de la competencia. Recordó que el 31 de mayo pasado iniciaron las 
campañas electorales en el estado de Hidalgo, las cuales culminan el miércoles 29 de este mes. Precisamente el domingo 

anterior, acudió en labores de proselitismo a favor del PAN el secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio. Nunca 
antes ese funcionario había acudido en gira de trabajo por Hidalgo en calidad de titular de la SEP. Pero sí acudió a 

realizar proselitismo, según señalaron el dirigente del tricolor Omar Fayad y el diputado federal Jorge Romero. Al 

respecto, Rico Ruiz dijo que es reprobable la injerencia de funcionarios federales, incluso de delegados que están 
condicionando apoyos sociales a cambio de votos. Esta vez las labores de proselitismo son muy breves, respecto a otros 

años, pero el tiempo será suficiente a fin de hacer llegar las propuestas políticas de los aspirantes a ocupar los 
ayuntamientos, puntualizó. Los integrantes de las planillas que seleccionó el PRI es gente calificada de gran trayectoria y 

prestigio en cada uno de los municipios, lo que es un punto a favor para lograr triunfos, según opinó. "Augurando que 
estas planillas se convertirán en gobiernos municipales, se ha pretendido que se integren por gente propositiva, con 

iniciativa, con gran capital político, que permita generar excelente trabajo en las próximas administraciones municipales 

que durarán casi cinco años". Reiteró Rico Ruiz que es importante que ninguna autoridad participe ilegalmente dentro del 
proceso electoral.. Los delegados federales, añadió, de cualquier filiación política no deben realizar proselitismo ni usar 

los programas sociales a efecto de favorecer a determinado partido político. Indicó que el PRI demanda juego limpio y 
equitativo y sean los electores quienes tengan la última palabra. "Esperamos entrar en unas elecciones transparentes, 

honestas y limpias, de modo que la ciudadanía se sienta confiada de acudir a las urnas el próximo 3 de julio". 

(redacción, Ojo Política) 

Sol de Hidalgo-Con triunfo de Eleazar, ganará la ciudadanía: El ex precandidato de la coalición Hidalgo nos Une 

(PAN-PRD) a la Presidencia Municipal de Pachuca, Natividad Castrejón, no dudó en afirmar que al ganar Eleazar García, 
candidato de la alianza Juntos por Hidalgo (PRI-Partido Verde-PANAL), triunfa la ciudadanía. "La que va a ganar es 

Pachuca, como ciudad, con un gobierno encabezado por un hombre que tiene visión, que sabe escuchar y que el único 

compromiso que tiene es con los pachuqueños", indicó. En su calidad, ahora, de coordinador de la Agenda Ciudadana del 
aspirante priista, Castrejón afirma que Eleazar será un presidente serio, competente y comprometido con las causas de 

los más necesitados. Va muy bien, dice, y eso se refleja cada vez más en el ánimo de las agrupaciones, quienes buscan 
encuentros para incorporar propuestas al plan de Gobierno Municipal que aplicará desde el primer día de su 

administración, con la respectiva aprobación del Cabildo. Natividad informó que, desde ayer, inició con su labor en el 

equipo de campaña, el cual llevará por nombre Encuentros Pachuqueños. Explica que se trata de tomar en cuenta la 
opinión de las diferentes organizaciones, como colegios de profesionistas, líderes de organismos empresariales, 

universitarios y quien quiera sumarse, para establecer un esquema de trabajo que se pondrá en marcha en la nueva 
administración municipal. "Poder encontrar propuestas de la ciudadanía, las cuales ayuden a tener una mejor ciudad y los 

ciudadanos, evidentemente, tengan mejores condiciones de vida", expone. Sobre las descalificaciones que ha recibido de 

miembros del PAN y PRD, señala que "se trata de los menos". Como institutos políticos, comenta, cuentan con gente 
respetuosa que entiende el ejercicio de la política sin apasionamientos. Finalmente, anunció que en este momento 

Eleazar García está preparado para debatir con quien le pongan enfrente, porque es un profesionista con capacidad, que 
viene de raíces humildes y que ha aprendido a salir adelante con el esfuerzo de su trabajo. (redacción, Ojo Política)  

Criterio-Aventaja en Huejutla el PRI, pero…: Huejutla de Reyes, municipio clave por su tamaño y ubicación en la 

Huasteca hidalguense, se mantiene como un reducto difícil para el tricolor pese a que en la encuesta de Criterio los 
números favorecen a la coalición del PRI-PVEM-Nueva Alianza. Hay que recordar que partidos diferentes al PRI ha 

ganado en esa demarcación en elecciones recientes. Y es que la ventaja que lleva Said Fayad sobre sus más cercanos 
rivales en la intención del voto es reducida si se le compara con otras de las encuestas que hemos publicado esta semana 
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en el diario. En este caso Fayad Ruiz suma 43 por ciento de la intención del voto, frente a 34 por ciento del candidato de 

PAN y PRD, Gabriel Ramos Moguel. La diferencia, que es de 9 puntos porcentuales, es engañosa debido a que 16 por 

ciento de los entrevistados se reservaron su derecho de revelar por quién votarían el 03 de julio próximo. En todo caso, 
la disputa en ese municipio parece centrarse entre las dos coaliciones, pese a que hay dos rivales más en la carrera: 

Alfredo San Román Duval (Convergencia), quien tiene 5 por ciento de los posibles votos, y Fátima Crespo (PT) con 2 por 
ciento para su causa. Donde los números de Said Fayad y Gabriel Ramos son prácticamente idénticos es en cuanto a la 

opinión de los entrevistados por Criterio, pues 73 por ciento dijeron estar "muy seguros" de votar por Fayad Ruiz, 

mientras que 74 por ciento opinaron lo mismo respecto a Ramos Moguel. En ese mismo renglón destaca que cuando se 
preguntó lo mismo sobre el abanderado de Convergencia, 80 por ciento de los que le darían su voto a Alfredo San 

Román dijeron que están "muy seguros" de su intención, uno de los números más altos de la encuesta. La encuesta de 
Criterio se aplicó los días 5,6 y 7 de junio a 500 personas mayores de 18 años, con credencial de elector. (Manuel 

Baeza, página 07) 

Criterio-Ixmiquilpan apunta al PRI: Carlos René Nicolás Martín, candidato del PRI-PVEM-Nueva Alianza a la alcaldía 
de Ixmiquilpan, aventaja con un margen confortable a sus rivales en la carrera de ese municipio, pues suma 46 por 

ciento de la intención de voto, contra 18 por ciento del panista Cipriano Charrez. Los números forman parte de los 
resultados de la encuesta que Criterio aplicó en ese municipio del Valle del Mezquital, los cuales permiten ver que hasta 

el momento el abanderado de la coalición Juntos por Hidalgo es el que más simpatías ha logrado. Además de Carlos 

René Nicolás y Cipriano Charrez, hay otros tres aspirantes en la contienda: Juan Simón Ortiz (PRD), con 8 por ciento de 
la intención del voto; Pascual Charrez Pedraza (PT), con 3 por ciento, y Graciela Rosas Espinoza (Convergencia), con 2 

por ciento. Al igual que en otros municipios donde se hizo el estudio de opinión, en Ixmiquilpan es alto el número de 
personas que no dieron a conocer su intención, o dijeron no saber aún por quién podrían votar, pues si sumamos estos 

números el resultado es de 23 por ciento del total de los ciudadanos entrevistados. Otro rubro donde el aspirante de PRI-
PVEM-Nueva Alianza tiene ventaja es en el correspondiente a la opinión sobre su persona, pues 47 por ciento otorga a 

Carlos René Nicolás una calificación favorable, mientras que 3 por ciento le manifiesta una opinión negativa, y 31 por 

ciento la declaran indiferente. Respecto a los otros candidatos, Cipriano Charrez tiene 32 por ciento de opinión positiva, 
15 por ciento opinión negativa, y 34 indiferente. Juan Ortiz, en tanto, 35 por ciento positiva, 11 por ciento negativa, y 24 

por ciento indiferente; mientras que Pascual Charrez Pedraza, 25 por ciento positiva, 10 por ciento, negativa, y 35 por 
ciento indiferente. Graciela Rosas, por último, tiene 60 por ciento de opinión positiva, 16 por ciento negativa, y 5 por 

ciento más de opinión indiferente. (Manuel Baeza, página 08) 

Crónica-Acuden aspirantes a foro de propuestas en Pachuca: Hoy a medio día, los candidatos a alcaldes por 
Pachuca, Eleazar García de Juntos por Hidalgo; Gloria Romero del bloque PAN-PRD: y Jorge Acosta de Poder con Rumbo, 

asistirán al Foro de Propuestas 2011, organizado por el Tecnológico de Monterrey, Campus Hidalgo, con el objetivo de 
entablar un diálogo político y exponer propuestas. Los tres candidatos confirma-ron su asistencia; cada aspirante contará 

con 20 minutos para plantear sus proyectos y al final de la exhibición les harán tres preguntas. La candidata de Hidalgo 

nos une, Gloria Romero, aseveró que el debate es un ejercicio primordial en estos tiempos electorales, por ello dijo estar 
preparada. El aspirante de la coalición Poder con Rumbo. Jorge Acosta, señaló que los foros de propuestas son el mejor 

método para informar a los pachuqueños sobre sus compromisos de campaña, ya que "es una contienda electoral, más 
no personal". Exigió a sus contrincantes "tomar en serio" el acuerdo denominado "Pacto Pachuca", el cual tiene como 

objetivo establecer un compromiso entre los tres aspirantes para conjuntar esfuerzos y participar en el desarrollo de 

proyectos. En tanto, el dirigente estatal del PT Mariano Torres L'Estrade exhortó a los líderes del PRI, Omar Fayad, y 
PAN, Gonzalo Trejo a que "dejen libres" a sus respectivos candidatos para decidir si aceptan o no un debate. "Les hago 

un llamado a los líderes del PRI y PAN, que dejen a sus candidatos tomar decisiones, si Omar Fayad está en contra pues 
que se haga a un lado, que dejen a los aspirantes decidir si les conviene o no un debate. En el PT existe libertad de 

acciones, propuestas y de hacer campaña". Torres L'Estrade previó que no sólo en Pachuca se efectúe dicha mesa de 

diálogo, pues petistas en Huejutla, Apan, Mineral de la Reforma, Tizayuca y Tepeji del Río convocaron a sus rivales para 
concretar esta práctica. (Gabriela Porter, página 05) 

La Crónica de Hoy-Lideres partidistas trabajan “de a gratis”: Como parte de un ejercicio partidista para acercarse 
a la ciudadanía y recobrar la confianza de ésta en los partidos, los dirigentes del PRI, Panal, PT y Convergencia, no 

perciben remuneración económica alguna por los servicios que como presidentes, secretarios generales o integrantes del 

comité directivo estatal realizan en sus respectivos institutos políticos. Al menos así lo establecen de manera oficial, los 
tabuladores salariales entregados por los distintos partidos políticos con registro en la entidad al Instituto Estatal Electoral 

de Hidalgo, en el que se establece que sólo los dirigentes de los partidos Acción Nacional (PAN), Verde Ecologista de 
México (PVEM) y el de la Revolución Democrática (PRD) cobran un salario por dirigir a su organismo, ―pero son sueldos 
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de carácter simbólico, porque aunque seamos líderes, no podemos vivir de aire‖, aceptó en entrevista uno de ellos. 

Luego de solicitar que se omitiera su identidad, agregó que ―se ha publicado en diversos medios de comunicación que los 

dirigentes partidistas ganamos mucho, que rebasamos incluso los tabuladores establecidos por los comités nacionales, 
pero no es cierto, sí cobramos, pero lo hacemos en una medianía aceptable, al menos en mi partido, en los otros no sé‖. 

De acuerdo con la información que los partidos políticos han entregado al Instituto Estatal Electoral de Hidalgo, el Partido 
Nueva Alianza no presentó tabulador salarial, porque ninguno de los integrantes de sus órganos de dirección perciben 

sueldo, lo mismo que en el caso del Partido Convergencia, el cual asegura que ―por el momento no se cuenta con alguna 

persona que preste sus servicios profesionales a este instituto […] que reciba remuneración‖. No sólo en el Panal y 
Convergencia trabajan ―por amor a la camiseta‖, en el Partido Revolucionario Institucional (PRI) ―por acuerdo interno del 

Comité Directivo Estatal, el personal de los grupos 1, 2 y 3 del tabulador, no perciben ingresos‖, es decir, que presidente, 
secretario general, secretarios del comité, coordinadores, subcoordinadores, subsecretarios y técnicos, no cobran ningún 

salario, a diferencia del personal administrativo especializado y el auxiliar operario, que va de los mil 800 a los 4 mil, sin 
especificar si es de manera mensual o quincenal. En el Partido del Trabajo (PT), los miembros de la Coordinación 

Ejecutiva, tampoco cobran según su tabulador y el resto del personal ―no directivo‖ desde un contador hasta el de la 

limpieza, perciben mensualmente entre 8 mil y mil 700 pesos. En el Partido Acción Nacional (PAN), el tabulador establece 
para el presidente salario con un mínimo de 28 mil pesos y un máximo de 36 mil; para el secretario general entre 18 mil 

y 22 mil; el tesorero (secretario de finanzas) gana de 12 a 18 mil pesos y para un secretario de área se establece de 7 
mil a 14 mil pesos ―mensuales‖. En el Partido Verde Ecologista de México, el presidente en Hidalgo gana 15 mil pesos 

cada mes; la secretaria de organización ―no percibe‖ y el resto de los secretarios como el de finanzas y medio ambiente, 

12 mil pesos; el responsable de prensa, 8 mil. Entre los dirigentes que si cobran, pero tienen ―los salarios más modestos‖ 
según explicó uno de ellos, se encuentran los del Partido de la Revolución Democrática (PRD), en donde el presidente 

tiene una percepción mensual de 10 mil pesos; el secretario general 7 mil; el resto de los integrantes del comité que son 
once secretarios, cobran seis mil pesos cada uno.  (Joel Sánchez Rodríguez, Pagina 3) 

La Crónica de Hoy -Arrancan en Pachuca encuentros ciudadanos: Actores sociales y ciudadanos, interesados en 

aportar sus ideas, proyectos y propuestas que permitan elaborar el plan de trabajo de la siguiente administración 
municipal de Pachuca, participan en el primero de los ―Encuentros Pachuqueños‖: Pachuca Seguro, inaugurado por .el 

candidato de la Coalición Juntos por Hidalgo, Eleazar García Sánchez. En mesas de trabajo, se trataron seis distintos 
puntos referentes a la Seguridad, tema fundamental en el interés ciudadano, y una de las principales inquietudes 

planteadas al candidato a lo largo de los recorridos y visitas que ha llevado a cabo a lo largo de los primeros quince días 

de campaña. Prevención del Delito, Estado de Derecho, Cultura de la Legalidad, Seguridad y Protección Civil, así como 
Derechos Humanos y Vigilancia Ciudadana, fueron los temas que orientaron la mecánica de trabajo de las mesas. Eleazar 

García afirmó que su gobierno tendrá como característica principal la elaboración de un Plan Municipal de Desarrollo que 
cuente con una visión de bienestar común para todos los sectores de la sociedad, ―…nuestra ciudad nos necesita y no le 

podemos fallar‖ afirmó. Natividad Castrejón, coordinador de la agenda ciudadana de la Coalición Juntos por Hidalgo, 

precisó que con estos ―Encuentros Pachuqueños‖ se alienta la participación plural e incluyente, en un proceso que dará 
como resultado un plan de desarrollo integral, donde los verdaderos protagonistas sean sus habitantes, y a partir de 

esto, se establecerá un marcado apego a la ejecución de políticas públicas a favor de la gente de Pachuca. (Redacción, 
Página 5) 

El Reloj-Piden investigar nexos de Xóchitl y Pablo Salazar: Luego de que Natividad Castrejón destapara la 

supuesta relación de campaña en las elecciones de hace un año entre Xóchitl Gálvez y el ex gobernador detenido de 
Chiapas, Pablo Salazar Mendiguchía, el especialista en asuntos electorales, Manuel Cruz, pidió que se investigue a fondo 

la situación. Indicó que la Subprocuraduría de Asuntos Electorales en la entidad debe de tomar cartas en el asunto. 
Subrayó que si Pablo Salazar utilizó recursos ilícitos en la elección del año pasado para gobernador en la campaña de 

Xóchitl Gálvez la Subprocuraduría de Asuntos Electorales debe realizar la investigación  a fondo. ―Si hubo una 

manifestación que hubo dinero que no está debidamente comprobado externo para efectos de una campaña política –
aunque esta ya haya sido pasada- la Subprocuraduría debe de investigar‖, aseveró. Manuel Cruz expresó que las 

acusaciones de Natividad Castrejón deberán ser ―vertidas‖ en una investigación jurídica. ―Yo creo que valdría la pena por 
lo menos generar un análisis con respecto a las declaraciones (de Natividad) para dejar en claro que en Hidalgo se hacen 

las cosas bien‖, dijo. El ex sub procurador de Asuntos Electorales insistió en que se averigüe el hecho para deslindar 
responsabilidades de una vez por todas. ―Dicen por ahí que el que nada debe nada teme,‖ y si Xóchitl Gálvez no tienen 

nada que ver debe dejar en claro este asunto‖, acotó. Por último, añadió que aclarar la situación le daría certidumbre a la 

ciudadanía para participar ―activamente‖ en las elecciones del próximo 3 de julio. (Alejandro Reyes, pág. principal)  
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El Reloj-Propone Eleazar García mejores oportunidades para comerciantes: Tras un recorrido por los mercados 

Guzmán Mayer, Barreteros y Revolución, el candidato de la coalición Juntos por Hidalgo a la alcaldía de Pachuca, Eleazar 

García Sánchez, señaló que entre sus propuestas para los comerciantes están el generar mejores oportunidades de 
trabajo.  ―Estando en mejores condiciones (los mercados) la clientela va a regresar de una manera más frecuente y 

apoyarlos‖, aseveró. Comentó que entre las peticiones más recurrentes de los comerciantes están el contar con 
estacionamientos para que puedan accesar sus clientes, drenaje y servicios de limpieza. ―En general son peticiones 

similares en los mercados y que tenemos que trabajar de la mano con ellos  y mejorar su infraestructura de los 

negocios‖, sostuvo. García Sánchez expresó que además cuenta entre sus propuestas con micro créditos para los 
comerciantes. ―Es un apoyo que lo queremos ver no nada más como dar un dinero, sino más bien incentivar la economía 

y fortalecerlos en cuestión de capacitación y administración‖, dijo. A la mitad del proceso electoral se dijo contento del 
recibimiento que ha tenido por parte de la ciudadanía. Por último, manifestó que hoy sostendrá una reunión con la 

COPARMEX para plantearles su proyecto de trabajo para la capital hidalguense. (Alejandro Reyes, pág.3)  

El Reloj-Unión de Natividad a campaña de Eleazar suma al proyecto de Pachuca: Mirna Hernández: Luego 
de que Natividad Castrejón se uniera la campaña del candidato priista a la alcaldía de Pachuca, Eleazar García Sánchez, 

la presidenta municipal del PRI, Mirna Hernández Morales, destacó que se el perredista se haya sumado al proyecto. 
Indicó que con Castrejón se sumarán aquellos votos que ―no necesariamente‖ han participado en el partido. ―Para 

nosotros es bueno, nosotros siempre hemos sido un partido con apertura, incluyente y el que Natividad participe en esta 

campaña con la agenda ciudadana seguramente nos dará la oportunidad de acercarnos a más gente‖, dijo. Ante las 
críticas por parte de la oposición, recordó que el aspirante a la alcaldía de Pachuca fue engañado por el PAN y  el PRD. 

―Yo creo que cualquier persona en su sano juicio se sentiría ofendido en la forma en que lo vacilaron diciendo que iba a 
haber una encuesta una decisión de la gente y al final de  cuentas ya estaba decidido quien era la candidata‖, aseveró. 

Cuestionada si la adhesión de Natividad Castrejón fortalece la campaña de Eleazar, respondió que más que ello suma al 
proyecto. ―Nuestra campaña con Nueva Alianza, el Partido Verde, el PRI y toda la estructura que viene trabajando como 

lo hemos venido haciendo las últimas semanas nos está dando un posicionamiento muy importante en las encuestas 

vamos arriba‖, concluyó. (Alejandro Reyes, pág.3) 

El Reloj-Tengo experiencia para gobernar en Tulancingo: Oris Vega: ―Yo quiero ser la primera presidenta 

municipal de Tulancingo, estoy preparada, tengo experiencia, conocimiento y tengo la convicción de trabajar en equipo‖, 

aseguró la candidata del PRI, Oralia Vega ante estudiantes, arquitectos y comerciantes. La abanderada del tricolor ha 
recorrido más de 50 colonias a pie con el tradicional toque de puertas, lo que le ha permitido conocer las necesidades 

más apremiantes de los colonos. Entre sus propuestas, Oralia Vega propone la instalación de cámaras de video vigilancia 
en las colonias con mayor índice delictivo, así como eficientar los cuerpos policíacos y fomentar la vigilancia ciudadana. 

Convencida de que hoy los tulancinguenses desean saber quiénes son sus candidatos, Oralia Vega se ha reunido con 
diferentes sectores de la población y ha emprendido recorridos en mercados, tianguis, comunidades y colonias. Al 

respecto, el presidente del Comité Municipal del PRI, Luis Alberto Marroquín aseguró que los tulancinguenses deben estar 

orgullosos por lo que Oralia Vega hizo por el municipio. Recordó que como secretaria de Turismo, Oralia Vega logró 
gestionar 8 millones de pesos, que se comenzarán a ejercer a finales de este año, para el ocultamiento de cables en el 

centro de Tulancingo, lo que eliminará la contaminación visual que esto provocaba. Por su parte, el líder de la 
Confederación Nacional Campesina (CNC), Onésimo Serrano manifestó que Oralia Vega será la mejor presidenta 

municipal, porque es una persona de trabajo, limpio y que quiere un Tulancingo de confianza. (Adriana Herrerías, 

pág.4)  

El Reloj-Era de narco política en 2012 si no se revierte inseguridad: Espino: El ex dirigente nacional del PAN, 

Manuel Espino, advirtió que si los tres órdenes de gobierno no revierten el tema de la inseguridad y violencia por la que 

atraviesa el país el 2012 podría ser el punto de partida para una era de narcopolitica. ―La narcopolítica sería una etapa en 
la que los criminales, los capos de los cárteles controlarían la vida política nacional y no estamos lejos de ello‖, aseveró. 

En su visita al Hidalgo para promover su libro ―Estrategias para la Paz Justa‖, expresó que el país ya ha sido advertido de 
que los cárteles de la droga pretenden el poder político y que la presión, dijo,  ha sido sin precedente. ―En el 2010 

secuestraron a un ex candidato presidencial, asesinaron a un candidato a gobernador, asesinaron candidatos a alcaldes y 
a diputados locales‖, recordó. Aseguró que la señal es muy clara ya que a los grupos criminales les interesa el sector del 

control político y apuntó que hoy lo que pretende el crimen organizado es poner sus propios candidatos. ―Eso sería 

terrible porque eso podría ser el punto de partida para caminar a un estado fallido que hoy lo veo lejos‖, sostuvo. En 
conferencia de prensa expresó que actualmente ningún partido político no está blindado de la penetración de los 

criminales. Respecto al caso del ex alcalde de Tijuana, Jorge Hank Rhon, comentó que ello fue una ―pifia‖ más del 
sistema de procuración de Justicia del país. Comentó que en tiempos electorales ha habido presión por parte del Ejército 
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Mexicano y la Policía Federal y recordó que a su casa se metieron más de 30 soldados armados sin orden de cateo ni de 

presentación de un juez. Dijo que des su particular punto de vista debe haber razón suficiente para meterlo a la cárcel ya 

que aseguró que es un hampón y truhán. (Alejandro Reyes, pág.5)  

El Reloj-Perredistas piden a candidata detengan propaganda color rosa mexicano: Un grupo de perredistas 

encabezado por la presidenta del Comité Municipal de Mineral de la Reforma, María del Sol Lemus Arias y la secretaria de 

Alianzas del PRD, Teresa Samperio León, exigieron de manera respetuosa a la candidata de la alianza Hidalgo nos Une 
detenga la propaganda que contiene el color rosa mexicano, ya que no corresponden a los colores del PRD y del PAN, 

partidos políticos que integran la coalición. Argumentaron que la propaganda que se difunde de la candidata en su 
esquema representa hasta un 95% el color rosa mexicano, mismo que fue utilizado en la elección anterior por un 

personaje, ―lo que significa un posicionamiento a las candidaturas en la elección de 2012 de diputados federales y 
senadores‖. Asimismo, en su visita a las instalaciones de El Reloj hicieron un llamado a todos los líderes de corrientes 

perredistas, entre ellos, José Guadarrama Márquez, Isidro Pedraza Chávez, Francisco Patiño Cardona, Tonatiuh Herrera, 

Luciano Cornejo Barrera, Miguel Ángel Peña Sánchez, Hugo Jaciel Mendoza, Isabel Godínez, entre otros. Exigieron ―no 
más rosa mexicano en publicidad de candidatos, pagado por perredistas‖, ya que dijeron sentirse agraviados por no 

corresponder al color y emblema del PRD. Por otro lado, denunciaron que en el seno del Secretariado Estatal del PRD se 
toman decisiones unilaterales, cuando se debería consultar a todos los integrantes, un ejemplo la propuesta del 

representante de la coalición ante el IEE, Ricardo Gómez, habían dicho que su nombramiento era provisional y se quedó 

todo el proceso electoral, repitiendo en la elección de ayuntamientos. (Verónica Ángeles, pág.5)  

Síntesis-Auto expulsión, la de Castrejón y Patiño: Porras: Al manifestar de manera abierta su apoyo a candidatos 

ajenos a los postulados por el Partido de la Revolución Democrática, tanto Natividad Castrejón Valdez, como Francisco 
Patiño Cardona, se autoexpulsaron del partido, aseguró el dirigente estatal de ese instituto político, Pedro Porras Pérez. 

En ese sentido manifestó que los estatutos son muy claros en ese as-pecto, por lo que ambos personajes saben muy bien 

de la situación en que ya están después de sumar-se Castrejón Valdez, al proyecto de Eleazar García en la coalición 
Juntos por Hidalgo, del PRI-PVEM -Nueva Alianza; y Francisco Patiño, al manifestar su apoyo hacia Jorge Acosta Benítez, 

candidato de la alianza PT-Convergencia. En lo que respecta a Natividad Castrejón, manifestó que es lamentable que uno 
de sus consejeros hayan tomado; una decisión de ese tipo, pero que en este y cualquier otro caso los estatutos son muy 

claros, además de lamentar que no haya cumplido con su palabra y compromiso de no sumarse a otros proyectos, lo cual 

manifestó ante la dirigencia nacional y finalmente no cumplió. Señalo que pese a ello y la sorpresa que pudo haber 
causado no sólo en la dirigencia sino también entre la militancia, Para la dirigencia del PRD la salida de Castrejón y Patiño 

no es nada extraño ,debido a que esa ha sido la, forma de actuar de un grupo cercano de personajes como José María 
Lozano, el ex alcalde de Tulancingo, Ricardo Bravo Delgadillo; Napoleón González y ahora Natividad Castrejón, quienes 

después de lograr su me-tas y mediante aparente acuerdo abandonan al partido que los apoya. "Lo único que puedo 
decirle es que le vaya bien, y su situación en el partido queda en base a los estatutos del partido que son muy claros en 

el sentido de que militante o dirigente que se pronuncie a favor de un candidato distinto al del PRD quedan auto ex-

pulsados, y entonces no los corremos porque hemos dicho que cada compa-ñero que se vaya es lamentable, pero no 
podemos retenerlos". Respecto al caso de Francisco Patiño Cardona, aseguró que se encuentra en la misma situación 

toda vez que en caso también tiene conocimiento de la forma en que se aplican las normas internas y que pese a que 
pronunció a favor de un candidato de izquierda, este no pertenece su partido y tampoco lo representará en las elecciones 

del 3 de julio por lo que de manera automática también se auto expulsó. (Jaime Arenalde, pág. principal)  

Síntesis-Canaco: Eleazar de los nuestros: 'Establecer alianzas de trabajo para impulsar el desarrollo económico de 
Pachuca", propuso la Cámara Nacional de Comercio (Canaco), al candidato de la alianza PRI-Verde-Panal a la presidencia 

municipal, Eleazar García Sánchez, a quienes los empresarios consideran "uno de los nuestros". El candidato se reunió la 

noche del martes con los comerciantes, en la cámara del ramo, encabezados por el presidente de la misma, Andrés 
Velázquez Vázquez. "Nuestros planteamientos al candidato son muy concretos, y vinculados en la mayoría de los casos 

con una mayor transparencia en todos los trámites municipales‖, afirmó el empresario. Los comerciantes solicitaron 
también a García Sánchez reducir los costos que impone la presidencia municipal en la tramitación de licencias de 

funcionamiento. Otro punto muy Importante ese! costo de los permisos para instalar anuncios de los comercios, las 
mantas, los anuncios luminosos",-añadió. Continuar con la remodelación del Centro Histórico es un tema vital para el 

comercio, "necesitamos seguir recuperándolo, llevar beneficios a todo el comercio de este lugar, para que todos 

salgamos ganando, e implementar, por ejemplo, un programa de ingeniería vial que ponga fin a los conflictos". Realizar 
más eventos culturales, artísticos, en la Plaza Independencia, en la Plaza Constitución, para atraer a los pachuqueños y 

turistas al Centro Histórico, fue otro planteamiento al candidato, solicitud que ya fue planteada a la Secretaría de Turismo 
y Cultura. (Dolores Michel, pág.2)  



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

9 de 21 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
99  

 

Síntesis-Congruencia, piden en el PT a Natividad: Luego de presentar un avance de las actividades de proselitismo 

de sus candidatos a presidentes municipales, el dirigente estatal del Partido del Trabajo Mariano Torres L'estrade, pidió a 

Natividad Castrejón Valdez ser congruente, al asegurar que solo un día antes de sumarse al proyecto de Eleazar García, 
acordó con el PT y Convergencia apoyar a su candidato Para Pachuca. Al respecto, el líder petista manifestó que después 

de haber quedado frustradas las intenciones de Castrejón Valdez de obtener la candidatura de Hidalgo Nos Une, tuvo 
acercamientos con los partidos de la coalición Poder Con Rumbo, a quienes ofreció que en caso de no aceptar la 

candidatura del PT y Convergencia, se sumaría al proyecto del quien fuera el candidato para la capital del estado. "Por 

eso hoy le recuerdo a Navidad Castrejón que ya tiene un primer acuerdo y sí ya hizo otro, pues a ver cómo le hace y se 
lo solapan, pero le recuerdo que el primer acuerdo que hizo fue como un gran hombre de izquierda y hacer un gran 

trabajo por esta corriente y esperemos que lo respete y si no es así, lo vamos a lamentar mucho porque su imagen está 
por delante de esta situación". Torres L'estrade, añadió que con esto se demuestra que personas que dicen tener 

definida su ideología, en realidad demuestra lo contrario y que eso es decepcionante no sólo para ellos si-no incluso para 
quienes en su momento han seguido a Castrejón Valdez, quienes también sorprendidos por su forma de actuar han 

manifestado su apoyo a Jorge Acosta al candidato de Poder con Rumbo para la capital del estado. "En la aceptación que 

ha tenido Jorge Acosta, en diferentes colonias don-de Natividad, tenía seguidores, han manifestado que estaban con 
'Nati' pero ahora se suman con Jorge, y es ahí en la coherencia de la ideología la que nos va a dar la razón en los últimos 

momentos en las urnas", advirtió el dirigente petista Mariano Torres.  (Jaime Arenalde, pág.4)  

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Uno más uno-Culmina programa "Blindaje electoral": La Procuraduría General de Justicia del estado de Hidalgo 

(PGJH) informó a través de un comunicado oficial que culminaron los trabajos realizados en materia de capacitación del 

programa Blindaje Electoral 2011, con miras a las elecciones para renovar los 84 ayuntamientos del estado. Dicho 
programa, indicó la dependencia, se realizó en los 17 distritos judiciales del territorio estatal; dio inicio el pasado 23 de 

mayo y finalizó el 14 de junio en los municipios de Zimapán y Huejutla. Los municipios a los que se llevó la capacitación 
por parte de agentes del Ministerio Público adscritos a la Subprocuraduría de asuntos electorales de la PGJH fueron 

Actopan, Acaxochitlán, Atotonilco el Grande, Zacualtipán, Huichapan, Tizayuca, Apan, Ixmiquilpan, Molango, Tula, 
Tenango de Doria, San Agustín Metzquititlán, Zimapán y Huejutla. Además de funcionarios municipales de esos lugares, 

la PGJH capacitó a trabajadores de la Secretaría de Educación Pública y del Sistema para el Desarrollo integral de la 

Familia, además de funcionarios de partidos políticos. Explicó la PGJH que el total de personas a quienes se les capacitó 
en este programa de blindaje electoral entre funcionarios estatales, municipales, electorales y partidistas, fue de 1609. 

Finalmente, de acuerdo con el comunicado de la PGJH, durante el resto de las campañas electorales y en la jornada 
electoral todos los Ministerios Públicos están capacitados para recibir denuncias por posibles delitos electorales y 

remitirlas a la Subprocuraduría para su integración. Mientras tanto, Víctor Rodríguez Gaona, candidato de la coalición 

Poder con Rumbo (PT y Convergencia) a la alcaldía de Mineral de la Reforma, acusó a la alianza Hidalgo nos Une (PAN y 
PRD), debido a que, dijo, ya rebasó su tope de campaña y únicamente en la renta de varios espectaculares del municipio. 

Durante una conferencia de prensa acompañado por Mariano Torres L'estrade, dirigente del PT, puntualizó que para esta 
contienda electoral, el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) otorgó a la alianza PAN-PRD un tope de casi 600 mil 

pesos, mismos que han sido derrochados para publicitar la imagen de su abanderado Luis Baños Gómez. Lamentó que el 

dinero haya sido usado para publicidad, toda vez que la "campaña real debe ser de tierra", es decir, visitando casa por 
casa para establecer un acercamiento con la gente. (redacción, pagina 05) 

Milenio-Calderón: el Congreso ya se tardó con el IFE: El presidente Felipe Calderón solicitó al Congreso aprobar en 
un periodo extraordinario de sesiones nueve ―cambios de fondo‖, ―trascendentes‖ e ―inaplazables‖, y expresó su 

preocupación por que el IFE no se encuentre debidamente integrado de cara a la elección de 2012 que será ―tan 

importante‖ y ―tan sensible‖, cuando constituye la máxima garantía de imparcialidad, legalidad y legitimidad de los 
comicios.  Expresó que la Cámara de Diputados ―está en mora‖ porque ya superó la fecha fatal para nombrar a los tres 

relevos.  ―Es mi deber constitucional no sólo exhortarla, sino convocarla (a la Cámara de Diputados) a sesiones para 
resolver este pendiente que es de suma trascendencia para la vida democrática de México‖, porque ―a nadie conviene 

debilitar al IFE‖.  Advirtió la necesidad ―impostergable‖ de resolver la reforma política antes del plazo perentorio para que 

las nuevas reglas tengan vigencia en 2012, ya que los mexicanos, dijo, ―no estamos completamente satisfechos con el 
funcionamiento de nuestras instituciones políticas‖. Pidió a la Cámara de Diputados analizar las minutas que ya aprobó el 

Senado sobre la reforma política y las leyes de seguridad nacional, contra el lavado de dinero, anticorrupción y de 
asociaciones público-privadas, así como el nombramiento de los tres integrantes del IFE que faltan, la reforma laboral, la 

regulación contra el robo de hidrocarburos y el nuevo régimen penitenciario en el país.  El presidente Calderón ofreció un 
mensaje en Los Pinos en el que firmó ante los medios de comunicación la solicitud enviada a la Comisión Permanente. 
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Calderón dijo que ―con razón y con justicia‖, la sociedad exige que la política sea un instrumento recambio y las 

autoridades tienen el mandato de generar bienes públicos, mientras México es una democracia vibrante y plural no 

puede aspirar a la uniformidad ni a la unanimidad, pero sí a la corresponsabilidad política y la colaboración entre poderes. 
Innegable, esfuerzo educativo••• El presidente Felipe Calderón pidió no regatear el esfuerzo y los avances de su 

gobierno en materia de educación, pues, durante la última década, México ha avanzado de manera inédita en ese 
renglón y admitió que los progresos son innegables, pero ―sabemos que son insuficientes‖.  Destacó que luego de casi 

dos décadas sin cambios, se reformó el programa de Carrera Magisterial para que los incentivos de los maestros valoren 

el avance de los alumnos y se acordó la evaluación universal de docentes para reforzar los conocimientos de los 
profesores y dijo que con las escuelas de tiempo completo y la jornada ampliada se da otro paso hacia una educación de 

calidad. El mandatario anunció que a partir de agosto en el país habrá cinco mil 200 escuelas con horario extendido y 
acompañado del secretario de Educación, Alonso Lujambio y la lideresa del SNTE, Elba Esther Gordillo sostuvo que el 

censo de población 2010 demuestra ―que en la última década México ha avanzado de manera inédita en la educación‖ 
porque por primera vez en la historia todos los niños en edad de acudir a la educación básica tienen un espacio. (Lorena 

López, página 20) 

Milenio-Plantean lineamientos sobre derecho de réplica en medios: La Comisión de Quejas y Denuncias del IFE 
abre el debate para garantizar y hacer efectivo el derecho de réplica de partidos políticos, precandidatos y candidatos en 

los medios de comunicación, con una propuesta que obligaría la rectificación por ―deformación‖ de hechos o situaciones 

referentes a sus actividades, en ningún caso por las opiniones difundidas o cuando no se pueda determinar la frontera 
entre ambos. Se buscará la conciliación entre las partes, pero de no haber acuerdo se daría inicio a un procedimiento 

sancionador, según el borrador que el presidente de esa comisión, el consejero Alfredo Figueroa, circuló ya para su 
consulta entre los representantes de los partidos políticos en el órgano electoral. Entre los ―lineamientos‖ que se 

pretende consensuar y aprobar, se plantea la obligación de publicar o difundir de manera gratuita las réplicas; en caso 
extremo, la imposición de sanciones por parte de la autoridad electoral, sin perjuicio de exigir al medio de comunicación 

la publicación o difusión correspondiente.  La propuesta, a fin de integrar los ―lineamientos‖ que entren en vigor con el 

inicio formal del proceso electoral 2011-2012, en octubre próximo, señala que la solicitud de réplica se formule dentro de 
los cuatro días siguientes a la publicación o difusión, que la rectificación no sea mayor al tiempo o espacio en el que se 

contenga la alusión que se contesta y se cumpla con los límites del artículo sexto de la Constitución. ―El propósito es 
sacar unos lineamientos razonables que protejan la libertad de expresión y den garantías para la libre y desinhibida 

discusión de los asuntos públicos en todos los medios de comunicación‖, afirmó en entrevista el consejero electoral 

Benito Nacif, integrante de la Comisión de Quejas y Denuncias. Consideró que el IFE, en este tema, ―no debe ser visto 
como un papel censor, sino más bien como un papel conciliador entre las partes involucradas en diferencias relacionadas 

con el derecho de réplica‖. El borrador se someterá hoy a un primer análisis en reunión de trabajo y en esa comisión se 
buscarán primero los consensos para posteriormente llevar la propuesta a discusión y votación en el pleno del Consejo 

General del IFE. Nacif refirió que el derecho de réplica está consagrado en el artículo sexto constitucional, con la reforma 

que en 2007 aprobaron los legisladores y en la que se reservaron su reglamentación para un plazo determinado, el cual 
se venció hace mucho tiempo. Sin embargo, en 2009 el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación emitió una 

sentencia sobre un solo caso que se ha presentado al respecto, y luego emitió una tesis relevante que establece con 
claridad que el IFE garantizará ese derecho a candidatos y partidos, a través de un procedimiento especial sancionador. 

La propuesta establece en el proceso de queja o denuncia, que una vez recibida ésta por el IFE, se citará a su 
promovente y al representante legal del medio de comunicación denunciado, al cual se le harán saber los hechos 

respectivos, para llevar una ―audiencia de conciliación‖, a más tardar dentro de los dos días hábiles siguientes a la fecha 

de recepción del escrito de queja. Se informará a las partes que de no llegar a un acuerdo conciliatorio, se dará inicio a 
un procedimiento especial sancionador, el cual seguirá el trámite previsto en este caso. (Mauricio Pérez, página 22) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-FOR pide acercar las tecnologías a las primarias: El gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz, expresó 
su intención de que a través de un proyecto alternativo del Consejo Nacional del Fomento Educativo (Conafe) se 

acerquen herramientas tecnológicas a los niños de nivel primaria. Lo anterior, dijo, significa un reto para los gobiernos 

estatales y federales que permitiría a los menores de entre 6 y 12 años aprender a utilizar los instrumentos tecnológicos 
que les permitirán acceder a una mejor educación. ―Es un reto para esta administración estatal el dotar de equipos de 

cómputo con acceso a Internet a las escuelas de nivel básico en el estado, para mejorar la educación de los infantes y 
con ello su futuro‖, mencionó. Ejemplificó que Fernando Alarcón, que pudo acceder al programa niño explorador durante 

la primera parte de su infancia, adquirió enseñanzas de computación mientras cursaba su educación preescolar, sin 
embargo, durante sus estudios de nivel primaria no pudo darle continuidad a su enseñanza y fue hasta la secundaria que 
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ha podido seguir complementado su aprendizaje en la materia. Ante el director nacional del Conafe, Antonio Sáenz y la 

presidenta del Sistema DIF nacional, Margarita Zavala, solicitó información para poder acceder a beneficios que mejoren 

el aprendizaje de los alumnos que acuden a las primarias públicas del estado. Consideró que ningún niño en México debe 
quedarse sin educación, ya que es uno de los temas más importantes para el país, siendo esta pilar para el desarrollo y 

uno de los elementos para mejorar las condiciones de vida, de ahí la necesidad de sumar esfuerzo y trabajo de los tres 
niveles de gobierno, así como de la sociedad y la iniciativa privada. El mandatario indicó que gracias a la coordinación de 

instancias y conjunción de esfuerzos es como se ha logrado que niños hidalguenses y de otras entidades, se beneficien 

con este gran proyecto de formación educacional, el cual da servicio principalmente en las zonas rurales del país. Afirmó 
que con lo anterior, se permite desinhibir la desigualdad de oportunidades para las presentes y próximas generaciones, 

ya que contarán con los conocimientos para desarrollarse; al tiempo que aseguró que su gobierno realizará un esfuerzo 
adicional para apoyar a las delegaciones educativas en la entidad, para que los niños hidalguenses, en zonas rurales y 

urbanas, no se queden sin educación. Olvera Ruiz reconoció en Conafe y la empresa IBM, su labor y calidad con este 
proyecto social, ya que ofrecen a las comunidades que no tienen acceso a las tecnologías, una oportunidad de 

superación.  Hugo Santana Londoño, presidente y gerente general de IBM México y Centroamérica, reiteró el 

compromiso de impulsar los temas de responsabilidad social, en especial lo que se refiere al tema de la educación en las 
zonas de alta marginación, pues a nivel internacional sólo en México se atiende con esta propuesta educativa. Manifestó 

la importancia de respaldar al talento mexicano ya que actualmente se exportan billones de dólares en propuestas con 
tecnología mexicana, como el recién lanzado computador que desafía a la inteligencia humana, el cual fue producto del 

ingenio de varios desarrolladores, entre los que se encuentra el mexicano Luis Lastras.  (Horacio Rodrigo, página 06) 

Milenio-Margarita Zavala entrega aula interactiva a Hidalgo: La presidenta del Patronato del Sistema Nacional 
para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF), Margarita Zavala de Calderón, hizo entrega del octavo kid smart del país 

en el municipio de Acaxochitlán a niños de la escuela comunitaria de San Andrés La Bóveda, el cual es una innovación 
pedagógica que mejorar los procesos de enseñanza en niños y niñas de preescolar. En visita a Hidalgo, la primera dama 

encabezó el festejo de 10 años de haber sido instaurado este programa en el país por la empresa IBM, que donó 150 

equipos y anunció que apoyará en el remozamiento de 20 aulas en la entidad, además de Morelos, Puebla, Querétaro y 
Tlaxcala. Detalló que actualmente en Hidalgo se tienen 101 equipos, lo cual representa el 8 por ciento de los repartidos 

en toda la república mexicana, por lo cual señala que el estado ha sido uno de las más beneficiadas en este sentido. ―La 
empresa IBM y Conafe ha entregado a cinco comunidades de Acaxochitlán el Pequeño Explorador desde el 2009, y la 

cobertura de este proyecto en la entidad ha beneficiado a más de mil 700 niños‖, subrayó. En el estado el Consejo 

Nacional del Fomento Educativo (Conafe) adelantó que invertirá 40 millones de pesos para la instrucción de infantes de 0 
a 6 años, así como al remozamiento de las aulas, informó su director Arturo Sáenz. De acuerdo con el funcionario 

federal, en el estado 45 mil niños son beneficiados directamente por la Conafe, lo cual lo hace una de las entidades que 
más se beneficia con este programa. Asimismo, señaló que en estos apoyos no se contabilizan los recursos que se 

destinan en la remodelación de escuelas, repartición útiles escolares y los apoyos destinados a los padres de familia para 

que sus hijos continúen con sus estudios. El Conafe a nivel nacional instruye a 850 mil niños con tan sólo 2 mil 349 
empleados y 70 mil instructores que prestan su servicio social. Relató que el proyecto inició hace 10 años, cuando IBM 

realizó una donación de 16 módulos para 7 estados y para el año siguiente ya se habían abarcado los 32 entidades del 
país y actualmente se cuenta con mil 532 equipos. Los equipos se encuentran repartidos en comunidades rurales e 

indígenas en México, aunque detalló que a nivel internacional se ha puesto en práctica este sistema instaurándose 
principalmente en zonas urbanas y sub urbanas marginadas. En base a una evaluación realizada por la propia empresa, 

sobre los conocimientos computacionales de los niños beneficiados con el programa, el 100 por ciento de ellos mostraron 

gran mejoría en conocimientos generales como aspecto matemáticos, de lengua, ubicación temporal, lateralidad y 
clasificación de objetos. ―El desarrollo de las habilidades digitales tiene mayor impacto en edades más tempranas; a 

medida que los alumnos practican con el kid smart, van mejorando su dominio a niveles cada vez más complejos, tanto 
en conocimientos como en habilidades tecnológicas‖, comentó.  (Horacio Rodrigo, página 07) 

El Reloj-Tecnología mejora educación de menores: Francisco Olvera:  Es un reto para esta administración estatal 

el dotar de equipos de computo con acceso a internet a las escuelas de nivel básico en el estado, para mejorar la 
educación de los infantes y con ello su futuro, afirmó el gobernador Francisco Olvera Ruiz, durante la conmemoración de 

los 10 años de compromiso entre el Consejo Nacional de Fomento Educativo (Conafe) y la empresa IBM, a través del 
programa ―El Pequeño Explorador‖, celebrado en la localidad de San Andrés-La Bóveda, municipio de Acaxochitlán, 

encabezado por Margarita Zavala, presidenta del DIF Nacional y de Guadalupe Romero, presidenta del DIF Hidalgo. El 

mandatario estatal indicó que gracias a la coordinación de instancias y conjunción de esfuerzos es como se ha logrado 
que niños hidalguenses y de otras entidades, se beneficien con este gran proyecto de formación educacional, el cual da 

servicio principalmente en las zonas rurales del país. Afirmó que con lo anterior, se permite desinhibir la desigualdad de 
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oportunidades para las presentes y próximas generaciones, ya que contarán con los conocimientos para desarrollarse; al 

tiempo que aseguró que su gobierno realizará un esfuerzo adicional para apoyar a las delegaciones educativas en la 

entidad, para que los niños hidalguenses en zonas rurales y urbanas, no se queden sin educación. El niño Fernando 
Alarcón compartió su experiencia luego de haber sido parte del proyecto, con el cual, dijo, aprendido temas como 

fomento a la lectura, matemáticas, ciencia, lógica, cultura, entre otros, los cuales le sirvieron al ingresar a la secundaria, 
pues ya contaba con los conocimientos necesarios para las clases de computación y uso del Internet. En su oportunidad, 

Margarita Zavala, presidenta del Consejo Ciudadano Consultivo del Sistema Nacional para el Desarrollo Integral de la 

Familia, afirmó que ―la educación es la puerta para salir de la pobreza‖, ya que a través de éste tipo de proyectos –como 
lo es Kidsmart-, se proporcionan herramientas que respaldan a los niños para toda su vida y en igualdad de 

oportunidades. (Redacción, pág.2)  

El Reloj-Refuerzan programa Acuario en la Huasteca por sequia: Ante la severa sequía que azota la entidad, el 

director de Protección Civil estatal, Miguel García Conde, dio a conocer que se enviarán 20 autotanques más la región de 

la Huasteca para reforzar el programa Acuario. Indicó que con ello se atenderá el desabasto de agua que existe al día de 
hoy en el municipio de Huejutla debido a que atraviesa por una situación crítica. ―Entre más pipas se tengan, en un solo 

viaje el convoy de pipas traen más agua para atender a las colonias y los fraccionamientos que así lo requieran‖, aseveró. 
Sin embargo, García Conde subrayó que pese a la falta del vital líquido en Huejutla, la administración municipal no hizo la 

solicitud para contar con el programa Acuario. Ante ello, comentó que la administración estatal y el Sistema Estatal de 

Protección Civil se tomaron la atribución de atener la necesidad de agua de la gente. El funcionario estatal reiteró que 
además de Huejutla estos 20 autotanques de más también estarán atendiendo y ―reforzando‖ la región de la Huasteca. 

García Conde agregó que al día de hoy se ha atendido un promedio de 150 mil personas con el programa Acuario en 
alrededor, dijo, de 450 comunidades. ―Hemos estado abasteciendo no solo comunidades sino también cisternas de 

escuelas, de centros de salud, centros de readaptación social, centros de atención comunitaria‖, sostuvo. Por último, 
añadió que en la Huasteca se trabaja con cerca de 40 autotanques abastecedores de agua debido a que en estos 

momentos representa una zona crítica. (Alejandro Reyes, pág.2)  

Síntesis- Reactivarán los parques industriales: Comenzará en breve la rehabilitación y recuperación de los parques 
industriales en la entidad, para que estén en condiciones de atraer nuevas inversiones al estado, informó el Secretario de 

Desarrollo Económico (Sedeco), José Pablo Maauad Pontón. (Dolores Michel, pág. principal)   

El Independiente-Finalizó programa de blindaje electoral 2011: La Procuraduría General de Justicia del estado 
de Hidalgo (PGJH) finalizó la capacitación del programa Blindaje electoral 2011 con miras a las elecciones para renovar 

los 84 ayuntamientos del estado. Dicho programa, indicó la dependencia, se realizó en los 17 distritos judiciales del 
territorio estatal; dio inicio el pasa. GERARDO NEMA Pachuca 23 de mayo y finalizó el 14 de junio en los municipios de 

Zimapán y Huejutla. Los municipios a los que se llevó la capacitación por parte de agentes del Ministerio Público adscritos 

a la Subprocuraduría de asuntos electorales de la PGJH fueron Actopan, Acaxochitlán, Atotonilco el Grande, Zacualtipán, 
Huichapan, Tizayuca, Apan, Ixmiquilpan, Molango, Tula, Tenango de Doria, San Agustín Metzquititlán, Zimapán y 

Huejutla. Además de funcionarios municipales de esos lugares, la PGJH capacitó a trabajadores de la Secretaría de 
Educación Pública y del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia, además de funcionarios de partidos políticos. 

Explicó la PGJH que el total de personas a quienes capacitó en este programa de blindaje electoral, entre funcionarios 

estatales, municipales, electorales y partidistas, fue de 1609. Finalmente, de acuerdo con el comunicado de la PGJH, 
durante el resto de las campañas electorales y en la jornada electoral, todos los Ministerios Públicos están capacitados 

para recibir denuncias por posibles delitos electorales y remitirlas a la Subprocuraduría para su integración. (Redacción, 
pág.6) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Síndico responde a Sedesol sobre gastos comprobados: El síndico hacendario del municipio de Pachuca, 

Víctor Manuel Gómez Navarro, reconoció que no se ha hecho al cien por ciento la comprobación de recursos otorgados 
por la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), sin embargo aseguró que no se han perdido los 11 millones de pesos que 

la dependencia federal proyectó para este año, como parte del programa Hábitat. ―En primer lugar no existe una 
notificación de la Secretaría de Desarrollo Social donde cancelen los recursos, en segundo lugar lo que la presidencia 

municipal, encabezada por Geraldina García está haciendo es solventar las observaciones que en efecto sí tienen algunas 
varios años, pero no porque no se hayan comprobado, sino porque en los paquetes de comprobación hay alguna 

documentación que tiene alguna observación‖, dijo. El síndico municipal pidió a la regidora del Partido Acción Nacional 

(PAN), Sonia Cristina López Valderrama, no prejuzgar a los funcionarios que se están encargando de solventar el proceso 
de documentación, ya que están corrigiendo los errores que se realizaron durante otras administraciones, tanto 

municipales como federales. ―Se le pido a la regidora que no prejuzgara a los funcionarios, porque finalmente son 
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problemas que se han venido dando durante diferentes administraciones, tanto municipales como federales, finalmente 

ha habido aprobaciones a nivel federal y ha habido refrendo y ha habido autorización de recursos para el municipio‖, 

explicó. Gómez Navarro indicó que el regidor e integrante de la Comisión de Transparencia del ayuntamiento, Alfredo 
Ortega Appendini, también de extracción panista, informó que de las 78 observaciones que la Secretaría de Desarrollo 

Social había hecho a la documentación de comprobación de recursos, ya se habían resuelto 50 y las restantes están en 
proceso de solventación. ―El regidor Ortega Appendini hizo unas aclaraciones, en el sentido de que en efecto tiene un 

año que se recibieron algunas observaciones y que en ese tiempo la presidencia a trabajando y ha solventado de 78 

observaciones ha solventado 50 y las otras están en proceso de solvetanción. La idea es que se sigan obteniendo 
recursos, como también lo dijo la presidenta municipal, no es que no vayamos a recibir recursos de Sedesol, estamos 

recibiendo recursos‖. Víctor Gómez Navarro aseveró que la regidora blanquiazul, Sonia Cristina López Valderrama hizo los 
señalamientos aprovechando el tiempo electoral que se vive en la entidad, e hizo un llamado a no subir el ring electoral, 

al debate de la asamblea municipal.  ―La petición que se le hizo a la regidora es que no prejuzgara y que no aprovechara 
el momento electoral para tratar de capitalizar ese tipo de situaciones. Qué casualidad que nada más habló de las 

administraciones que no son de su partido y se le hicieron señalamientos de deficiencias graves que hubo cuando la 

presidencia municipal estuco presidida por el PAN‖. El funcionario municipal indicó que la alcaldesa, Geraldina García 
Gordillo mantiene reuniones con la delegada en Hidalgo de la Sededol, Claudia Olivia Luna Islas en torno a este asunto.  

Mejor infraestructura El año pasado, el municipio de Pachuca tuvo un techo financiero de 25 millones 334 mil 835 
pesos en el programa Hábitat, mismo que tiene inversión del gobierno federal para mejora de infraestructura urbana. 

Hábitat fue el proyecto de participación tripartita más importante del 2010. Según la solicitud de Información 21611 de 

Infomex, en los 10 programas de inversión compartida que tiene el municipio con otras instancias de gobierno se 
invirtieron 110 millones 89 mil 282 pesos, siendo Hábitat, de la Secretaría de Desarrollo Social federal el que más alto 

techo financiero recibió. Luego de Hábitat sigue Fondo de Apoyo para Infraestructura Municipal, cuyo presupuesto 
alcanzó los 22 millones 863 mil 539 pesos, mientras que obras de espacios públicos el monto de lo gastado el año pasado 

ascendió a cuatro millones 651 mil pesos. Otro de los programas con mayor techo financiero fue el Fondo de 
Aportaciones para el Fortalecimiento de las Entidades Federativas, cuyo dinero ascendió a 16 millones 503 mil 578 pesos. 

En todos los rubros la Sedesol en Hidalgo exige a los gobiernos que se comprueben los gastos hechos de las obras 

mediante los contratos a proveedores, facturas y recibos de importes. (Pachuca • Redacción.) Claves-Acusaciones• 
Durante la última sesión de cabildo, la regidora del PAN, Sonia Cristina López acusó que por falta de comprobación de 

gastos se perdería Hábitat para 2011 en el ayuntamiento. • Según la regidora, se debe fincar una responsabilidad en 
quienes se hacen cargo de esta gestión y comprobación, pues el municipio debe responder a esta exigencia. •Aseguró 

que no el ayuntamiento no puede prescindir de estos recursos federales, que ayudan a mejorar la imagen urbana de la 

capital, principalmente con obras de servicios. (Jonathan Collazo, página 08) 

Milenio-La cancha en Santa Julia es ejidal: Sabasa Hernández Hernández, presidente del Comisariado Ejidal de 

Santa Julia, aseguró que ellos son los dueños de los terrenos de los campos deportivos de esa colonia, por lo que además 

de exigir se les devuelva la propiedad también interpusieron una denuncia ante la Procuraduría Estatal por los daños a 
los muros de dicho terreno que fueron destruidos la semana pasada. ―La semana pasada intentamos reparar los daños, 

en ese momento se acercó ese grupo de personas nos empezaron a agredir y tiraron prácticamente toda la barda, 
entonces una cosa quiero aclarar, que nosotros nunca provocamos la violencia, siempre queremos que nos respeten al 

derecho que tenemos por los documentos que tenemos en nuestra posesión‖, dijo el ejidatario. Hernández mencionó que 
la escritura, expedida por un notario en el Estado de México y que data de 1993, les da el terreno de 24 mil metros 

cuadrados al ejido, documento que si bien indica que debe ser para campo deportivo, la cláusula expiró en 1998. ―Lo 

más delicado del asunto es que dicen que nosotros estamos en negociaciones (con el gobierno), de la cual nosotros no 
tenemos conocimiento de eso‖, refirió el representante de los ejidatarios cuestionado sobre las negociaciones que tienen 

para llegar a un acuerdo sobre el terreno. Agregó que ellos tienen todos los documentos en regla, incluso, pagaron el 
predial de este año, por lo cual les extraña que el municipio quiera darles la razón a los vecinos, quienes no tienen 

fundamentos para reclamar el predio. ―Nosotros tenemos posesión del terreno desde hace muchos años, de acuerdo a la 

escritura y el impuesto predial con presidencia municipal. Las escrituras son de 1993, traemos los documentos de que 
tenemos el impuesto predial al corriente hasta este año, que por cierto no es cualquier cosa, pues este año pagamos 33 

mil pesos‖, dijo al tiempo de mostrar la boleta. Por ello, los ejidatarios pidieron a las autoridades hacer valer la ley.  
(Alejandro Suárez, página 09) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-PGR: juez promueve impunidad de Hank: La Procuraduría General de la República expresó su 
preocupación por la valoración ―parcial y subjetiva‖ que hizo la juez federal de Baja California que ordenó la liberación de 
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Jorge Hank Rhon, pues su fallo puede traer como consecuencia que los delitos que se imputaron al empresario y a 10 

personas más queden en la ―impunidad‖. La titular de la Subprocuraduría de Investigación Especializada en Delincuencia 

Organizada (SIEDO), Patricia Bugarín, se lanzó contra la juez noveno de distrito, Blanca Evelia Parra, y dijo que su 
resolución es inconsistente. En conferencia de prensa, la subprocuradora citó cuatro puntos que presuntamente 

demuestran el mal actuar de la juez. Primero, que al serle puesto a disposición Hank Rhon y coacusados, además de las 
armas de fuego y cartuchos útiles, la juzgadora procedió a calificar de legal la detención de todos los indiciados. 

Después, ―que dentro del término constitucional, concedió valor probatorio a los videos ofrecidos por la defensa, 

argumentando que los mismos no habían sido editados, aspecto que el Ministerio Público resaltó, y utilizó el término 
segmentados, y que ello había sido para facilitar su conocimiento.  ―De esta manera dejó de observar el principio de 

colegiación de la prueba pericial, al impedir que los peritos ofrecidos por el órgano ministerial observarán y emitieran su 
dictamen respecto de tales videos‖, expresó. La PGR distribuyó anoche varias fotografías de parte del arsenal que se 

atribuye a Jorge Hank Rhon. Foto: Especial  Asimismo, Bugarín indicó que ―la valoración parcial efectuada por la juez‖ 
trajo como consecuencia que la existencia de las armas, 78 de ellas sin licencia, entre las que se encuentran dos 

vinculadas a un par de homicidios y 49 de uso exclusivo de las Fuerzas Armadas, en ningún momento fueran valoradas, 

―dado que incluso dejó de resolver sobre el aseguramiento de dichas armas, las cuales se encontraban a su disposición y 
que inicialmente señaló resolvería sobre éstas al momento de resolver la situación jurídica de los indiciados, y que en los 

puntos resolutivos del auto no se resolvió‖. ―Es de particular preocupación que la decisión del órgano judicial, en 
específico la titular del juzgado noveno de distrito, pueda tener como consecuencia la impunidad de los delitos de acopio 

y portación de armas de uso exclusivo de las fuerzas armadas que se imputan en este caso‖, agregó. Igualmente se 

quejó porque el fallo de Blanca Evelia les fue notificado siete horas después de decretarse la libertad del ex presidente 
municipal de Tijuana, a pesar de la presencia del agente del Ministerio Público Federal, lo que impidió conocer de manera 

oportuna los argumentos en que sustentó su resolución. Aseguró que en todo momento fueron respetuosos de la 
autonomía e independencia del Poder Judicial de la Federación, pero no recibieron el mismo trato. ―Es por ello que ante 

la inconsistencia en la decisión de la juez noveno de distrito‖ harán valer las pruebas que presentará en tiempo y forma 
la PGR. – Claves Reaparece en público • Un día después de haber obtenido su libertad, el empresario Jorge Hank 

Rhon hizo su primera aparición en público en el estadio Caliente de Tijuana. • En medio de porras y consignas de ―¡sí se 

pudo!‖, el ex edil llegó a las 17:00 horas al inmueble donde jugó la Selección Mexicana sub 22 contra el Independiente 
de Medellín. • Acompañado de su esposa Maria Elvia, Hank Rhon sólo afirmó: ―Muchas gracias a todos‖. Posteriormente 

se dirigió al palco donde disfrutó del encuentro deportivo. (Rubén Mosso, página 18) 

Reforma-Revisa IEEM gastos... a medias: El titular del Órgano Técnico de Fiscalización del Instituto Electoral del 
Edomex (IEEM), Hernán Mejía, informó que la revisión precautoria a los gastos de los tres candidatos al Gobierno 

mexiquense abarcará sólo la segunda mitad de las campañas electorales y sus resultados serán secretos. El funcionario 
aclaró que no puede ir más allá de lo que establece el acuerdo aprobado por los consejeros electorales, el viernes 10 de 

junio, de supervisar sólo esa parte. "Vamos a hacer lo que el Consejo nos ordenó, ni más, ni menos, estrictamente lo que 

el acuerdo del Consejo General nos mandate. "Llevar a cabo una revisión precautoria de la mitad hasta el final de las 
campañas y la información estará reservada, y se dará a conocer únicamente cuando sean procesados internamente los 

informes definitivos", expresó. Respecto a la auditoría preventiva, Mejía aseguró que el Órgano Técnico hará una revisión 
ejemplar y ayudándose de los instrumentos de fiscalización que han sido certificados internacionalmente. El funcionario 

aclaró que además se realiza una revisión final, pues el Código Electoral obliga a los partidos políticos a entregar tres 
meses después de la elección del 3 de julio sus informes de gastos de campaña, y el Órgano Técnico cuenta con 90 días 

hábiles para elaborar el dictamen consolidado, lo cual ocurriría en febrero de 2012. Aunque en dicha situación en caso de 

confirmarse algún rebase en el tope de campaña, el IEEM podría emitir alguna sanción económica al partido político 
infractor, pero ya no habría, en su caso, efectos sobre el candidato ganador de la elección. El representante del PAN ante 

el Instituto, Francisco Gárate, presentó la noche del martes un recurso de apelación ante el Tribunal Electoral estatal por 
los candados establecidos. "Lo que queremos hacer es que no sea de chocolate, sino que sea una revisión precautoria 

que sea real, y que si algún partido, candidato, ha violentado nuestro marco jurídico, pues que se atenga a las 

consecuencias legales", afirmó. La coalición PRD-PT-Convergencia también presentó una impugnación. Ambos se 
inconformaron también por el acuerdo del Consejo General de exonerar al ex presidente de la Junta de Conciliación y 

Arbitraje del Valle de Toluca, Bernardo García, quien fue grabado informando de una estrategia estatal a favor del PRI 
cuando aún ostentaba el cargo público. Insisten en verificación de boletas El PAN exigió ante Tribunales verificar la 

autenticidad de las boletas electorales, así como la cantidad que serán distribuidas en las 57 casillas especiales a 
instalarse en los comicios del 3 de julio. En un primer recurso de apelación presentado ante el Tribunal Electoral del 

estado, la representación del PAN ante el IEEM recuerda que ha insistido ante la autoridad electoral para aprobar 

lineamientos que permitan revisar dichas boletas. En su impugnación Acción Nacional se duele de la falta de atención 
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para incluir dicho asunto en la última sesión del Consejo General del IEEM, celebrada el 10 de junio. En el documento 

signado por el representante del PAN, Francisco Gárate, se advierte que al no existir mecanismos para verificar la 

autenticidad de las boletas electorales resulta afectado el principio de certeza. (Enrique I. Gómez, página 12) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Trascendió: 

Que en las altas esferas del Poder Judicial no cayeron bien las declaraciones de la titular de la Subprocuraduría de 
Investigación Especializada en Delincuencia Organizada, Patricia Bugarín, sobre el caso Hank Rhon, sobre todo 

porque ―pretenden culpar a los jueces, cuando el Ministerio Público no integra correctamente las averiguaciones previas‖. 

Y más porque la juez novena de distrito de Baja California, Blanca Evelia Parra Meza, quien decretó el auto de libertad 
al político y empresario priista, ―es muy reconocida por su capacidad y desempeño en sus 30 años de servicio‖. 

Que, hablando de la fiscal anticrimen, sorprendió con su actitud en la conferencia de prensa en la que fijó en cuatro 
puntos la posición de la PGR sobre el caso Hank Rhon. 

Después de un retraso de más de 40 minutos —en los que, por cierto, dos veces se fue la luz— la funcionaria entró 
saludando de mano a los reporteros que se encontraban en la primera fila en el auditorio. 

Luego, antes de leer el comunicado, la subprocuradora ofreció disculpas a los medios de comunicación por el retraso: 

―estaba en otra reunión‖, dijo, y al final hasta habló ―en corto‖ con los reporteros, comportamiento ajeno a la 

institucionalidad de funcionarios de ese nivel. 

El ex alcalde de Tijuana, en tanto, se puso su playera del Tri y se fue a ver el partido de la Sub 22 al estadio Caliente. 

Que el rector de la Universidad Nacional Autónoma de México, José Narro, se reunirá hoy con el titular de Hacienda y 

aspirante presidencial, Ernesto Cordero, en la entrega de reconocimientos a los egresados del diplomado en línea 
Presupuesto Basado en Resultados. 

Dicen que el delfín presidencial le está ganando espacio a Alonso Lujambio, titular de la SEP, quien desde hace meses 

no se deja ver con Narro y que en sus dos años de gestión no se ha parado en Ciudad Universitaria. 

Que gran sorpresa y suspicacia causó la larga plática que sostuvieron el presidente Felipe Calderón, Elba Esther 

Gordillo y el subsecretario de Educación Básica, Fernando González. 

En los pasillos de la SEP aseguran que el también yerno de la maestra se perfila para dirigir la dependencia federal 

cuando Alonso Lujambio busque la candidatura presidencial. 

(Redacción, pág. 04) 

Criterio-En pocas palabras… 

Los Fox-Sahagún en Hidalgo: Fernando Bibriesca Sahagún, es un joven egresado del Instituto Tecnológico y Estudios 

Superiores de Monterrey en los tiempos que su madre, la señora Marta Sahagún, ejercía el poder desde Los Pinos, 
primero como vocera del presidente Vicente Fox y luego como primera dama. Ahora se desempeña profesionalmente 

como consultor político, y su actividad lo trajo a Pachuca, al incorporarse como asesor de la candidata panista a la 
alcaldía de la capital, Gloria Romero. A no ser por la polémica madre que tiene, diría que Fernando es un buen muchacho 

a quien en alguna ocasión saludé en Monterrey donde tiene muchos amigos, quienes por cierto guardan gratos recuerdos 

de él. Lejos del glamour y los excesos de la señora Marta, el joven Bibriesca Sahagún se graduó hace unos años y está 
tratando de abrirse paso en la vida. Claro que el apellido la ayuda también para llegar a lugares como Pachuca y ofrecer 

sus servicios profesionales. Ayer veía una entrevista en la televisión estatal a la ex candidata panista a la gubernatura 
Xóchitl Gálvez, donde primero negó que Pablo Salazar Mendiguchía, ex gobernador de Chiapas, quien actualmente se 
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encuentra tras las rejas acusado de peculado, haya sido su asesor financiero. Además de refutar a Natividad Castrejón, 

perredista que acaba de sumarse a la campaña de Eleazar García, del PRI, dijo, o al menos así se entendió, que el hijo de 

Marta Sahagún anda por estos lugares. Textualmente señaló que ―uno de los hijos de Martha Sahagún tiene una 
maestría en temas políticos, el joven no tiene la culpa de ser hijo de Martha Sahagún, el joven tiene derecho a buscarse 

su vida y a trabajar en lo que él sabe hacer, que es consultoría política‖ ―…por supuesto que conozco a Fer, es un 
extraordinario muchacho, trabajador, inteligente y tiene derecho a ganarse la vida‖. Dicen en mi pueblo que explicación 

no pedida es acusación manifiesta. En lo personal no veo nada de malo que Fernando haga su trabajo como asesor, al 

menos que eso provoque diferencias en el seno del partido. Luego entonces por qué Xóchitl trata de justificar la 
presencia del joven Bibriesca en la campaña de Gloria Romero. Será a caso que no todos en el PAN están de acuerdo con 

esa ―flamante adquisición‖, o que su llegada puede interpretarse como una intromisión del clan de los Fox-Sahagún en 
Hidalgo. (Miguel Ángel Vargas, página 09) 

La Crónica de Hoy-IFE: ¿Derecho de réplica o censura?: El Instituto Federal Electoral pretende suplantar al 

Congreso de la Unión al preparar una normatividad para hacer efectivo el derecho de réplica en materia electoral. El IFE 
no tiene facultades para reglamentar un derecho que está consagrado en el artículo 6 de la Constitución, el cual 

establece: ―el derecho de réplica será ejercido en los términos dispuestos por la ley‖. Es urgente contar con una ley 
reglamentaria de este precepto constitucional que termine con la impunidad con que se conducen muchos periodistas y 

medios de comunicación. Los ciudadanos en general no cuentan con un mecanismo eficaz que los proteja de la difusión 

de información difamatoria que pueda afectar sus intereses o su honorabilidad. Sin embargo, no es el IFE el órgano 
encargado de emitir esta reglamentación, sino el Congreso de la Unión, en donde de hecho ya existe un  proyecto de 

dictamen de ley a la espera de ser discutido. De aprobarse la propuesta del consejero electoral Alfredo Figueroa, el IFE 
incurrirá en un exceso que le podría acarrear conflictos jurídicos y una confrontación con los medios de comunicación en 

pleno proceso electoral presidencial del 2012. La propuesta que está bajo análisis en la Comisión de Quejas del IFE 
establece que los medios de comunicación otorgarán el derecho de réplica de manera gratuita a los candidatos o partidos 

políticos que la soliciten. Y luego enumera los alcances de esta medida: ―artículos, editoriales, párrafos, reportes, 

entrevistas, crónicas, programas informativos, de debate, educativos, deportivos, o cualquier otro género periodístico o 
programa televisivos‖. Si el medio de comunicación no difunde la réplica, el partido político, precandidato o candidato, 

podrá presentar la queja o denuncia correspondiente ante el IFE, para que lleve a cabo audiencias de conciliación, o en 
su caso, ―un procedimiento de investigación‖. ¿Con qué facultades investigará el IFE lo que se publica o no se publica en 

los medios de comunicación? El documento elaborado por el consejero Alfredo Figueroa propone que el IFE aplique 

sanciones a los medios de comunicación que se nieguen a difundir las réplicas de los partidos, candidatos o 
precandidatos. De ser aprobada esta propuesta, el IFE se extralimitaría de las funciones que tiene asignadas y que están 

debidamente definidas en el marco jurídico. Lo hemos dicho en otras entregas: los medios de comunicación y los 
periodistas no deben ser intocables. El derecho de réplica debe estar garantizado. Y si no es suficiente la autorregulación 

de los medios o el compromiso ético de éstos, entonces debe ser aprobada una ley que establezca medidas de apremio 

para garantizar este derecho. Pero el IFE no es el órgano indicado para intentar garantizar este derecho. Quien debe 
hacerlo, insistimos, es el Congreso de la Unión, el cual debe actuar con mucho cuidado para que no haya un uso abusivo 

del derecho de réplica. Los medios de comunicación aluden todos los días a gobernantes y políticos como parte de un 
trabajo periodístico y una ley poco cuidadosa puede dar pie a que los protagónicos de siempre quieran aparecer en todos 

los espacios principales, para exigir su réplica. Sería muy grave que se aprobara la propuesta de reglamentar el derecho 
de réplica del consejero Figueroa. De ser así, a partir de entonces se dejaría de hacer periodismo durante los procesos 

electorales, pues los medios de comunicación y los periodistas sólo tendríamos que esperar a que el IFE y los partidos 

políticos llenen los espacios con réplicas, so pena de sufrir una sanción. OFF THE RECORD **OTRO REPASÓN AL PRI El 
presidente Felipe Calderón le dio otro repasón al PRI, pero ahora a través de su cuenta de Twitter. ―En Stanford enfaticé 

la importancia de la transformación democrática de México. Un orgullo para cualquier demócrata‖, dijo el primer 
mandatario. ¿Y qué fue eso que enfatizó en Stanford? Pues aquello del gobierno autocrático, del partido único, de las 

masacres, de las desapariciones y todo eso que, sin ser mentira, molestó tanto a los priistas. **EXTRAORDINARIA 

BROMA El llamado que hizo ayer el presidente Calderón a que el Congreso realice un periodo extraordinario de sesiones 
es una buena broma. Los partidos, y en especial el PRI, están en estos momentos más entretenidos en los procesos 

electorales del Estado de México, Coahuila y Nayarit. El PRI cree que puede obtener tres de tres en esos comicios 
estatales. El presidente y su partido, el PAN, decidieron lanzar una campaña mediática para que quede claro que no 

quedará por ellos lo del extraordinario y para exhibir a quienes lo obstaculizan. Pero saben que no habrá tal 
extraordinario y que todas las reformas trascendentales se quedarán para el próximo gobierno. **WATERLOO DE B. 

MENA No entendemos esa especial propensión de los políticos por compararse con personajes de la historia. Ayer, el 

candidato del PAN al gobierno del Estado de México, Luis Felipe Bravo Mena, dijo que se inspirará en Napoleón 
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Bonaparte para dar la batalla en lo poco que le queda a la campaña. Bravo Mena dijo que hará lo mismo que Napoleón: 

―luchar, luchar y luchar‖ en la recta final. Sólo que en la recta final, Napoleón fue derrotado, desterrado y despojado de 

toda gloria. ¿Estaremos cerca de que al ex secretario particular del presidente de la República le llegue su Waterloo? 
(José Contreras, Página 2) 

El independiente-Dese por enterado: Por fin explotan el buen perfil de Eleazar: A marchas forzadas pero la 

imagen del candidato tricolor- verde por Pachuca, Eleazar García, ya permeo como dicen los intelectuales balines, y la 
ciudadanía lo identifica. Con un look muy a la peña Nieto, el empresario de los laboratorios gana terreno, y con todo y de 

que fue impuesto por un ex gobernador, la campaña empieza a levantar. Gloria Romero se Mantiene, pero hoy por hoy la 
competencia está cerrada, y nadie puede ni debe asegurar triunfos por adelantado. Hay una buena competencia y  ojalá 

la Xóchitl no meta tanto la mano y eche a perder lo que a veces puede brindar a la ciudadanía dos candidatos 
respetuosos y educados. (Redacción, Pág. 3 A)  

El Reloj-¡Espántame panteón!: El fin de todo partido político es acceder al poder, y se supone que debe hacerlo por 

la vía de la democracia. En consecuencia, los militantes o dirigentes de los partidos políticos, según cada estatuto, tienen 
el derecho legal, de postularse para ser candidatos a un cargo de elección, en esa que llamamos votación universal, 

abierta y secreta. En contraste, la peor burla al derecho esencial de quien aspira a ser votado en las urnas, es el robo de 

una candidatura ganada en estricto apego a lo que el propio estatuto establece. En realidad, los que persiguen intereses 
mezquinos, los que sólo ven por sus intereses particulares o de grupo, se limitan mediante el terrorismo político a coartar 

los derechos de los ciudadanos que alguna vez creyeron que en los partidos los ideales importaban. Así ocurre con Pedro 
Porras, un débil, famélico, casi inexistente presidente del Partido de la Revolución Democrática en Hidalgo, quien 

reaccionó de la forma más autoritaria y menos inteligente, ante la decisión de Natividad Castrejón de no ser comparsa en 
el circo de la alianza PAN-PRD. Porras, en una actuación visceral, políticamente torpe y sin la elemental madurez que 

nuestra democracia exige, ha decidido a título personal, expulsar a Castrejón de las filas del Sol Azteca, sólo por el hecho 

de que Natividad decidió no renunciar a un derecho constitucional, ciudadano. Años atrás, en una de las páginas más 
grises que la historia de México registra, Vicente Fox le dijo al entonces presidente de Cuba Fidel Castro, ―comes y te 

vas‖; hoy la historia se repite, cuando Porras se asume ―más papista que el Papa‖ y le dice a Natividad, simplemente ―te 
vas‖. Ante el hecho, vale la pena cuestionar: ¿Qué sentido democrático tendría, que el ex candidato del PRD a la 

presidencia municipal de Pachuca, decidiera permanecer en las filas de ese instituto? Es decir, ¿A que se queda Castrejón 

en el Partido de la Revolución Democrática, cuando el derecho elemental a ser elegido en una consulta constitucional 
ciudadana le ha sido secuestrado? Por eso, resultan ridículas las declaraciones de Pedro Porras, quién cuestiona a un 

militante del PRD sólo por el hecho de hacer valer uno, y sólo uno de sus beneficios constitucionales. Si Porras tuviera 
dignidad como político y como perredista, debiera renunciar a la titularidad de un partido, que debido al actuar de sus 

líderes, hoy se ha convertido en el bufón de la comedia democrática nacional. Ayer se fue Natividad, ayer se fue Patiño 
Cardona, ¿Cuánto tiempo faltará para que Porras abandone la dirigencia perredista y deje de dañar a nuestra enferma 

democracia? ¿Cuánto tiempo? (Edmundo Pineda, pág.9) 

Plaza Juárez-Alfil negro: Alberto Narváez tiene dos tigres en frente: El secretario de agricultura, JOSÉ ALBERTO 
NARVÁEZ, tiene dos tigres enfrente que amenazan con sembrar el pánico en el campo de Hidalgo. EL PRIMER TIGRE es 

la crisis de sequía del campo, que si no se maneja con cuidado puede dejar una estela de daños incalculables, no sólo en 

cuanto a la producción sino de carácter social y de paz social. La sequía que ya lleva 9 meses ha dañado severamente a 
los cultivos temporaleros, que esperan unos cuantos días más para ser declarados zonas de desastre y por lo mismo 

tener acceso a los apoyos de todo tipo que se tienen en la organización de nuestro país. Las siembras se han frenado 
porque no hay condiciones para hacerlo, y las lluvias no llegan. Para paliar el problema se piensa ya en medidas que 

apuntan a la posibilidad de sembrar fuera de tiempo, con la esperanza de que llegue el agua. Narváez, que es realista, 

apunta que si no llegan las lluvias en unos días más el daño será tan fuerte que habría que pensar en declarar zona de 
de-sastre el campo de Hidalgo, pese a las medidas que el gobernador FRANCISCO OLVERA ha decidido para atender esta 

situación. Pero no es el único problema que afecta el campo de nuestro estado, decíamos al inicio. EL SEGUNDO 
TIGRE. Aunque no se crea es más peligroso que el primero: se trata de la disminución del caudal de aguas negras que 

llegan del Valle de México y que por las razones que explicó el secretario ya no dan la cantidad de antes, de tal manera 
que se afectan los cultivos de cinco distritos de riego que suman más de 150 mil hectáreas de riego. "Cómo estarán las 

cosas que en la presa Endhó, que siempre estaba rebosante' de agua, ahora en un sobrevuelo se ve hasta la base con lo 

que se tiene una idea del tamaño de la disminución del agua negra". Las razones que explicó el secretario NARVÁEZ, que 
motivan disminución de aguas negras, van desde la falta de lluvia que afecta también al Valle de México y que por lo 

mismo frena la llegada de esa agua a nuestro estado, así corno las acciones de campesinos del Estado de México, que se 
quedan con buena cantidad de esta agua. Dijo que para encontrar soluciones, se han instalado bombas poderosas que 
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extraen el agua de las presas para dar riego a las hectáreas del Valle, de las cuales por lo menos 10 mil ya, estaban 

afectadas por-que no les llegaba suficiente agua para regar. Habló de reunionés con los usuarios del agua para tomar 

medidas que van desde el uso racional del agua hasta el respeto a las cuotas asignadas para que de esa manera les 
toque  a todos. (Adalberto Peralta, pág.2A) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-El pájaro carpintero… 

Que quienes sí se sentarán a debatir serán los candidatos a presidentes municipales por Tizayuca, pues dicen que el 

propio priista, Juan Núñez, fue quien retó a sus rivales para defender sus ideas en público. Dicen que los demás 
candidatos aceptaron de inmediato, pues todos se sienten confiados en ganar, aunque no sean muy conocidos. Dicen 

que la fecha tentativa es el próximo domingo, ojalá nadie se eche para atrás. 

Que quienes están muy contentos con las campañas electorales son los trabajadores de limpias de Pachuca, pues dicen 

que ayer desde temprano el candidato por PT-Convergencia en la capital, Jorge Acosta, junto con su comitiva, 
pasaron por las principales calles de la capital hidalguense para recoger la basura de la calle. Dicen que el candidato 

Acosta, a pesar que trata de hacerse de un buen nombre, nomás no despunta. 

Que ayer durante una reunión de los ejidatarios de la colonia Santa Julia literalmente corrieron a patadas a un vecino 

que acudió con el propósito de enterarse de lo que pasaba, pues los ejidatarios, en su discurso, argumentaron que el 
ejido que pelean como de su propiedad lo defenderán a capa y espada. Lo más raro es que ahora dicen que los 

candidatos les han dado su total respaldo. ¿Será? 

Que ya ni los candidatos a presidentes municipales están seguros, pues ayer en Epazoyucan, dicen que asaltaron al 

aspirante de Convergencia de Atotonilco el Grande, José Antonio Monterrubio, quien fue a cobrar un dinero por la 
venta de ganado, sin embargo, al salir del municipio varios sujetos le robaron el dinero y hasta un golpe en la cabeza 

recibió. Aunque no se imagina quién puede estar detrás del asalto, dice que fue alguien quien lo conoce de más. 

Que los seleccionados panameños Sub-17 prefirieron irse al cine a un centro comercial en Pachuca en lugar de jugar 

su partido amistoso en contra de Australia, con quienes ya tenían el juego pactado. Dicen que los panameños por 
educación sí acudieron a la cancha pero les dijeron a sus rivales de juego que querían ver una película, por lo que ya no 

se jugó el partido y los aficionados se fueron tristes y decepcionados. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

―Las veo como una contienda más, no hay elementos novedosos, ni en la forma ni en la propuesta.‖ 

Manuel Espino, ex dirigente nacional del PAN, critica que las campañas políticas con miras a las próximas elecciones no 

son nada nuevo, ni sorpresivo, ni siquiera las de su partido.  

―Yo estoy listo hoy, mañana, en la noche, cuando quieran, pero no tenemos ninguna propuesta oficial para el debate.‖ 

 
Eleazar García, candidato del PRI a la alcaldía de Pachuca, señala que si no se ha hecho el debate es por no existir una 

propuesta real por parte de su contrincante Gloria Romero. 

―...es una posición absurda, ridícula y torpe, porque Hidalgo es el que ha resentido por años la contaminación de las 

aguas negras del Valle de México.‖ 

Onésimo Serrano, diputado local del PRI, califica de ridícula la postura del Gobierno del Distrito Federal de oponerse a 
la construcción de la Planta Tratadora de Aguas Residuales. 
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 (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice… 

que en Huejutla comienza a correr la especie de que Alfredo San Román, candidato de Convergencia a la alcaldía de 
ese municipio, podría no terminar la campaña debido a que aún hay dependencias que lo tienen en la mira por los 

adeudos que no ha solventado desde que fue presidente municipal, hace ya algunos años. ¿Será? 

que el Museo de la Charrería local, que fue construido en 1993 y remozado en 2010 con motivo del campeonato nacional 

celebrado en Pachuca, fue habilitado entonces con piezas como sillas de montar, cuadros, arreos y otros artículos de 
colección. Hoy, sin embargo, el museo fue retirado de las instalaciones del Lienzo Charro y su contenido está arrumbado 

en una bodega. Ahora resulta que el presidente de los charros de Pachuca, Víctor Vidal, puso un restaurante en el sitio 

y, sin permiso del gremio, lo usufructúa sin pagar renta. 

que siguiendo con el desfile de celebridades-políticas por Hidalgo, hoy estará en Pachuca la perredista Dolores 
Padierna, quien busca apoyar a Gloria Romero en la campaña por la Casa Rule. 

que ojalá no se politice el asunto del campo deportivo de Santa Julia, pues corren comentarios de que los vecinos de esa 
colonia tienen más apoyo oficial que los ejidatarios, disque porque estos apoyan a la candidata panista Gloria Romero, 

aunque otros manejan lo contrario. El caso es que los vecinos del lugar piden que se respete la legalidad conforme a lo 
que establecen distintos documentos que obran en poder de dependencias tanto federales como estatales. 

que el alcalde de Mineral de la Reforma, Miguel Escamilla Baños, giró instrucciones para que los inspectores de 
Reglamentos y de Obras Públicas del municipio verifiquen tanto a establecimientos comerciales, como casas particulares, 

que tengan que ver con cualquier propaganda del candidato del PAN-PRD, Luis Enrique Baños. Si se detecta una 
irregularidad, entonces procederían multas de hasta dos mil pesos. 

que La adhesión pública de Víctor Hugo Escamilla González (quien aspiró a la candidatura del PRD a Mineral de la 
Reforma), a la campaña electoral de Filiberto Hernández Monzalvo, de la coalición Juntos por Hidalgo, representa 

una suma al equipo de Fili, pues la estructura de Escamilla González le representa entre 2 mil y 3 mil votos. 

que en Actopan la Sección 15 del SNTE convocó a los profesores de la zona a una reunión en el salón Osiris, bajo el 

pretexto de hacer trabajo sindical. La realidad es que todo fue para pedir su apoyo al candidato de Nueva Alianza, el ex 
diputado federal y ex dirigente seccional Sergio Hernández. Eso sí, todo sin importar que miles de alumnos se 

quedaran sin clases ayer. 

(Redacción, pág. 03) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Jueves… 

Suena en Radio Pasillo que, tal como hace varios meses se adelantó en esta columna, la inseguridad prevaleciente en 
la ciudad de Acapulco obligó a los burócratas estatales a cambiar de destino turístico en los viajes que anualmente les 

otorga el gobierno como parte de sus prestaciones sindicales. 

El viernes, un grupo conformado por 20 familias partirá hacia Ixtapa Zihuatanejo, donde pasarán unos días de descanso. 

Otro aviso importante recibido ayer fue del diputado local Onésimo Serrano González, quien a una semana de haber 

presentado la iniciativa de Ley de Protección y Derechos para el Ejercicio del Periodismo en el Estado de Hidalgo, anunció 
que este viernes se realizará un foro de consulta en torno al tema. 

El propósito del evento es recabar aportaciones de los comunicadores hidalguenses y con ello enriquecer la propuesta, 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

20 de 21 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
2200  

 

que ya es analizada por la Comisión de Legislación del Congreso estatal, y cuyo puntos principal es proteger 

jurídicamente el secreto periodístico. 

Suena a todo volumen que, al paso que va, en poco tiempo el dirigente estatal del PRD, Pedro Porras Pérez, 

terminará expulsando de la agrupación a la mayoría de sus militantes, como ya lo hizo ―de facto‖ con Natividad 
Castrejón Valdez y Francisco Patiño Cardona, luego de que éstos decidieran apoyar a candidatos distintos a la 

presidencia municipal de Pachuca. 

Mientras Natividad Castrejón se sumó a la campaña de Eleazar García Sánchez, aspirante de la alianza Juntos por 

Hidalgo, que conforman PRI, Panal y PVEM, Francisco Patiño se adhirió al proyecto de Jorge acosta Benítez, de la alianza 
Poder con Rumbo, integrada por PT y Convergencia. 

Dice Pedro Porras que ambos violaron los estatutos internos perredistas al manifestarse públicamente a favor de otro 
partido. Lo que no explica son las razones que han causado este éxodo de militantes distinguidos. ¿Será que no están 

conformes por la forma en que el PRD se ha rendido ante los pies del PAN? 

En Radio Pasillo suena que el ex panista, ex perredista, ex convergente y actual candidato del Panal a la alcaldía de 

Tulancingo, Francisco Berganza Escorza, analiza la posibilidad de declinar a favor de la aspirante del PRI, Oralia Vega 
Ortiz. 

Su decisión obedecería a que, según las encuestas, la competencia real está entre la priista y el aspirante del PAN, Julio 
Soto Márquez, situación que convertiría al cantante en el ―fiel de la balanza‖, pues sus votos bien podrían darle el triunfo 

a la ex secretaria de Turismo. 

(Redacción, pág. web) 

Independiente-El Socavón: Nati Castrejón se suma a candidatura de ―Juntos por Hidalgo‖… Era lo natural, por sus 
gestiones tricolores  (Redacción, primera plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: Habitantes de la colonia Santa Julia, perteneciente al municipio de Pachuca, aseguraron 
ser loa únicos propietarios del terreno de las canchas deportivas. En conferencia de prensa, algunos de los 150 

ejidatarios mostraron las escrituras que estipulan que el terreno de más de 24 mil metros cuadrados es propiedad 
privada, por lo que dicen estar en disposición de utilizarlo como ellos quieran…   

(Redacción, primera plana)  

La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo:  
 

ARRIBA NATIVIDAD CASTREJÓN- En otrora perredista defendió a capa y espada en una red social su decisión de 
apoyar al candidato de Juntos por Hidalgo en Pachuca, Eleazar García, contra los ataques perpetrados por la ex 

candidata al gobierno hidalguense Xóchitl Gálvez. Castrejón manifestó de forma contundente su compromiso social, pues 

al unirse a esta propuesta busca que su aportación redunde en la generación de beneficios concretos para la capital 
hidalguense y sus habitantes.    

 
ABAJO ROBERTO CORTÉS- El secretario de Seguridad Pública de Pachuca no consigue mayor avance en los resultados 

del operativo Alcoholímetro, ya que al parecer en la ―Bella Airosa‖ aquellos que disfrutan de la bebidas alcohólicas, 

gracias a sitios virtuales como Facebook y Twitter evaden los retenes donde los uniformados realizan las revisiones. 
Quizá sería más conveniente que los oficiales contaran con una BlackBerry para desempañar su trabajo con mayor 

eficiencia o cuando menos enterarse.    
 

 (Redacción, pág. 02) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 

   
 

                                  Criterio                                             Independiente 

                                     
 

 

 


